
"Celui qui vaincra héritera de toutes choses". 

Notes de l'émission et transcriptions 

Podcast Description générale : 

Suivez-le (followHIM) : Un podcast sur le thème "Viens, et suis-moi" avec Hank Smith et John 
Bytheway 

Avez-vous parfois l'impression que la préparation de votre leçon hebdomadaire Viens, et suis-
moi n'est pas à la hauteur ? Rejoignez les animateurs Hank Smith et John Bytheway qui 
interviewent des experts pour rendre votre étude du cours Viens, et suis-moi de l'Église de Jésus-
Christ des Saints des Derniers Jours non seulement agréable, mais aussi originale et éducative. Si 
vous cherchez des ressources pour rendre votre étude fraîche, fidèle et amusante, quel que soit 
votre âge, rejoignez-nous tous les mercredis. 

Description des épisodes du podcast : 

Première partie : 

Comment la compréhension de la victoire ultime de Jésus-Christ sur le péché et la mort peut-elle 
construire votre foi ? Le Dr Richard Drapers se penche sur les derniers chapitres du livre de 
l'Apocalypse. Il explore le récit triomphant de Jésus-Christ en tant que Lion et Agneau. 

Partie 2 : 

Le Dr Richard Draper examine plus en détail la signification de Jésus-Christ en tant qu'"étoile 
brillante du matin". Il explore les raisons qui sous-tendent son invitation à faire l'expérience de la 
paix et du repos, en particulier en période de troubles. 
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Timecodes : 
 
Première partie   
 

● 00:00 Partie 1 - Dr. Richard Draper 
● 00:59 Revue de l'Apocalypse 1-14 
● 01:27 Bio du Dr. Richard Draper 
● 03:36 Le Dr Draper partage son expérience avec Revelation 
● 08:26 Zoom arrière 
● 12:05 Les phoques en tant que modèle et limites 
● 14:40 Qui survivra ? 
● 16:37 Le scellement des saints 
● 19:01 Fléaux finaux 
● 22:50 La colère de Dieu 
● 27:50 Le Seigneur se met-il en colère ou est-il jaloux ? 
● 28:30 Tout est sous le contrôle de Dieu 
● 31:49 Le cinquième ange verse sa coupe 
● 35:16 Aura-t-on le temps de se préparer ? 
● 39:57 Armageddon ou Megiddo 
● 42:30 Intervention divine et nombreux miracles 
● 46:11 La courtisane et la bête 
● 50:24 Babylone et les peuples comme des marchandises 
● 54:26 Immoralité et idolâtrie 
● 58:34 La bête  
● 1:01:37 Un intermède 
● 1:04:38 Pourquoi Babylone tombe 
● 1:08:20 Fin de la première partie - Dr. Richard Draper 

 
Partie 2 
 

● 00:00 Partie II - Dr. Richard Draper 
● 00:07 Le septième ange 
● 01:54 Les saints et Jésus, vainqueurs en lin blanc 
● 06:48 Jésus, un grand guerrier 
● 08:39 Jésus est l'époux, l'Église est l'épouse 
● 12:10 Gog et Magog 
● 16:41 Un nouveau ciel et une nouvelle terre 
● 18:16 Sept choses que le Seigneur dit en témoignant de lui-même 
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● 22:54 Les miracles du travail au temple 
● 24:46 Evan A. Schmutz "Dieu essuiera toutes les larmes". 
● 27:26 Jésus essuiera toutes les larmes  
● 29:28 Apocalypse 22 et le Père et le Fils règnent  
● 33:10 Les raisons importantes de la seconde venue 
● 37:32 Sion, lieu de refuge et de sécurité 
● 40:25 Les saints n'auront pas à livrer les batailles des derniers jours. 
● 43:48 Notre besoin de rassembler Israël 
● 45:43 Jésus, vainqueur miséricordieux 
● 48:48 Fin de la deuxième partie - Dr. Richard Draper 
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l'université BYU et, dès qu'il a obtenu son diplôme, il a été engagé par le système d'éducation de 
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The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway n'est pas affilié à l'Église de 
Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours ni à l'Université Brigham Young. Les opinions 
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Hank Smith : 00:00:04 Bonjour, mes amis. Bienvenue à FollowHIM. Je m'appelle Hank 
Smith, je suis votre animateur. Je suis accompagné du 
monumental John Bytheway. Bonjour, John. 

John Bytheway : 00:00:13 Monumental ? C'est ainsi que m'appelait mon entraîneur de 
football. 

Hank Smith : 00:00:17 Je suis allé à Monument Valley et il y avait des photos de John 
Bytheway partout. John, si j'en parle, c'est parce que nous 
avons fait quelque chose de monumental cette année. Nous 
avons parcouru tout le Nouveau Testament. C'est une chose 
merveilleuse, John, nous avons plus de 100 heures de contenu à 
travers Matthieu, Marc, Luc, Jean, Actes, Romains. Quel genre 
d'année avez-vous eu ? 

John Bytheway : 00:00:40 Mon amour pour la Bible, que je pensais avoir déjà, n'a fait 
qu'accroître mon appréciation des érudits dont nous disposons. 
Plus on apprend, plus on découvre tout ce qu'on ne sait pas, 
tout ce qu'il reste à apprendre. Je suis reconnaissant et humble 
pour cette année. C'était génial. 

Hank Smith : 00:00:59 John, nous en sommes à notre troisième leçon du livre de 
l'Apocalypse. Qu'avez-vous apprécié jusqu'à présent ? 

John Bytheway : 00:01:05 J'aime que nous ayons des clés pour comprendre l'Apocalypse. 
J'aime que nous ayons la section 27, la section 77. Nous avons 
les sections 88 et 133. Le Seigneur ne nous donne pas une 
révélation pour ensuite nous laisser dans l'ignorance. Il nous 
donne des indices. J'ai apprécié cela et je pense que cette 
dernière section est l'une des plus difficiles pour moi parce qu'il 
y a tellement de symboles tout au long de celle-ci. J'ai hâte de 
parcourir cette dernière partie. 

Hank Smith : 00:01:30 En réfléchissant à ces leçons, j'ai été frappé par la description 
que fait Jean de l'agneau immolé, dans Apocalypse 5, et par le 
fait qu'il introduit le héros de tout le livre par ce qui suit... Il 
entend parler d'un lion, mais il regarde, et c'est un agneau 
immolé. J'y ai réfléchi. Ce magnifique symbolisme peut vraiment 
rester en vous. John, nous sommes rejoints par quelqu'un que 
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je sais être un de vos bons amis. Vous l'avez déjà cité dans nos 
deux premières leçons sur l'Apocalypse et maintenant nous 
l'avons en chair et en os. John, présentez donc le Dr Richard 
Draper à nos auditeurs. 

John Bytheway :  00:02:07  Je suis heureux qu'il soit prêt à admettre qu'il me connaît. Mais 
j'ai des cassettes de lui sur l'Apocalypse dans mon programme 
de maîtrise. Je me souviens qu'il écrivait le grec ancien sur le 
tableau effaçable à sec comme s'il s'agissait de l'anglais et les 
mâchoires tombaient dans toute la salle, c'était tellement cool. 
J'adore Richard Draper. Richard D. Draper est professeur 
émérite à l'université Brigham Young. Il a enseigné l'Ancien 
Testament, le Nouveau Testament, la Perle de Grand Prix, le 
Livre de Mormon et l'Apocalypse. Frère Draper a grandi dans la 
vallée de l'Utah et est diplômé du lycée de Pleasant Grove. Juste 
après avoir obtenu son diplôme, il s'est engagé dans les forces 
armées pendant un an. À son retour, il a effectué une mission 
dans les États de l'Atlantique central. Il a étudié à la BYU et, dès 
qu'il a obtenu son diplôme, il a été engagé par le système 
éducatif de l'Église, en tant qu'instructeur de l'Institut pendant 
les 20 années qui ont suivi. Lorsqu'il a obtenu son doctorat en 
histoire ancienne à la BYU, il a été engagé par l'enseignement 
religieux. Il a été professeur d'écritures anciennes, spécialisé 
dans les prophéties, l'apocalyptique et le contexte du Nouveau 
Testament. Frère Draper peut lire le grec, l'hébreu, le français et 
l'allemand. Nous sommes ravis de vous accueillir, Frère Richard 
Draper. 

Dr. Richard Draper :  00:03:27  Je vous remercie beaucoup. J'apprécie cette présentation, John. 
Et vous n'avez pas perdu votre talent. Je veux que vous le 
sachiez. 

John Bytheway :  00:03:36  En fait, Hank, je voulais que Frère Draper raconte une histoire 
que je l'ai entendu raconter sur l'intérêt qu'il portait dès son 
jeune âge à la prophétie et sur le fait qu'il suivait des cours sur 
le Nouveau Testament afin d'apprendre l'Apocalypse. Pouvez-
vous raconter cette petite histoire ? 

Dr. Richard Draper :  00:03:51  Je n'ai pas été élevé dans une famille LDS active. Mon père ne 
s'est converti qu'à l'âge de 15 ans, mais j'ai toujours eu un 
penchant pour l'Église. J'étais un enfant qui allait à l'église tout 
seul. Mon père aurait préféré que j'aille pêcher, mais ma mère 
était une femme bienveillante et elle m'a encouragé. Et j'ai 
vraiment aimé le séminaire, c'était dans mon exposition à 
l'église et à la doctrine. En 11e année, j'ai étudié le Nouveau 
Testament et les deux dernières périodes de cours, le frère 
McKenna a abordé ce livre merveilleux et étrange qu'est 
l'Apocalypse. J'ai alors appris qu'il existait ce qu'on appelle la 

Apocalypse 15-22 Parte 1 followHIM Podcast Page 2



prophétie. Je suis par nature une personne peu sûre d'elle et 
j'aime donc ordonner ma vie. En fait, ma femme vous dira ce 
que je fais chaque soir. Je planifie le lendemain. Et elle vous dira 
aussi : "N'interrompez pas le programme de Richard, il devient 
grincheux. Il devient grincheux." J'aime une vie ordonnée. C'est 
ainsi que je me sens. Je me sens en sécurité. 

  00:04:48  Tout d'un coup, il y a cette chose appelée prophétie qui vous dit 
l'avenir. Je me suis dit : "Wow, c'est vraiment bien." J'ai donc 
demandé à frère McKenna : "Où puis-je en apprendre 
davantage sur ce merveilleux Livre de l'Apocalypse ?" Il m'a 
répondu : "Tu vas à l'université." J'ai dit : "Mm-hmm." Il m'a dit : 
"Va à l'université et suis un cours de l'Institut du Nouveau 
Testament. Ils t'apprendront tout sur l'Apocalypse." Je suis allé 
à l'armée, j'ai fait ma mission, je suis revenu et je me suis inscrit 
à BYU, j'ai pris le Livre de Mormon la première année, puis le 
Nouveau Testament. Je n'ai pas suivi la première moitié du 
cours, le 211. J'ai pris 212. Pourquoi ? Parce qu'il y avait 
l'Apocalypse. C'est ce que je voulais. Nous sommes arrivés à 
Jude. À la fin de la période de cours, nous sommes arrivés à 
Jude. J'étais vraiment déçue. 

Hank Smith :  00:05:32  Je n'ai jamais touché le livre. 

Dr. Richard Draper :  00:05:34  Oui, je ne m'en suis jamais approché. À l'époque, il y avait des 
cours d'initiation et des cours avancés en religion. J'avais donc 
suivi le cours 212, le cours d'initiation. Environ un an et demi 
plus tard, je me suis inscrit au cours 412, le cours avancé. Nous 
sommes arrivés à Deuxième Pierre. C'est tout. Même pas aussi 
bien que Jude, d'accord ? J'ai donc été très déçu. J'ai obtenu 
mon diplôme, j'ai continué ma vie, j'ai obtenu ma maîtrise à 
l'université d'État de l'Arizona. Je faisais des recherches, j'avais 
donc un bon directeur de thèse. Je travaillais sur l'histoire de 
l'Utah, de 1847 à 1857, ce qui me permettait d'utiliser la 
bibliothèque de l'Université d'État de l'Arizona et les archives de 
l'Église. Mais il se trouve qu'un des étés où j'étais ici pour 
étudier, j'ai découvert qu'il y avait un concours pour l'obtention 
d'un diplôme. J'ai découvert qu'ils proposaient des études 
supérieures. Ils proposaient le programme 512, alors j'ai pu 
manipuler le programme et j'ai été acceptée dans le 512. 

  00:06:31  Devinez quoi ? Le dernier jour, nous avons abordé l'Apocalypse. 
Le professeur a-t-il parlé de l'Apocalypse ? Non. Il a dit : "J'ai lu 
ce document écrit par l'un de vos étudiants. Je vais lui 
demander d'en parler." Cet étudiant s'est levé et a parlé des 
cinq façons d'interpréter l'Apocalypse. Je n'aurais pas pu être 
plus déçu. Je n'aurais pas pu être plus déçu. Je ne voulais rien 
savoir des Colossiens. Les Romains ne m'intéressaient pas 
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vraiment. Je voulais juste connaître l'Apocalypse. Nous avons 
donc fait un bond en avant d'une dizaine d'années. Je fais 
maintenant des études supérieures en grec et nous étudions le 
semestre koïnien. C'est le grec dans lequel la Bible, la Septante 
et le Nouveau Testament, les premiers pères de l'Église sont 
écrits, c'est le dialecte. 

  00:07:17  Mais Richard Anderson était l'instructeur. Nous avons rencontré 
ensemble deux étudiants. On peut faire ça dans les études 
supérieures. D'accord ? Il m'a dit : "Qu'est-ce que vous aimeriez 
lire ? Nous disposons d'une quantité impressionnante de 
documents en koïne." Et j'ai dit : "Serait-il possible de faire 
l'Apocalypse ?" Il m'a répondu : "Oh, ce serait merveilleux. Je 
n'ai pas lu ce livre depuis longtemps. Oui, faisons l'Apocalypse. 
Ce ne sera pas suffisant. Nous prendrons autre chose." 

Hank Smith :  00:07:41  Avez-vous dit, "Je n'ai jamais vraiment..." 

Dr. Richard Draper :  00:07:43  Je n'y suis jamais arrivé. Art Bailey, mon camarade de classe, et 
moi-même avons passé l'été à traduire l'Apocalypse, ce qui a 
encore aiguisé mon appétit. C'est ainsi que sont nés les volumes 
que j'ai réalisés. C'était très amusant et c'était aussi beaucoup 
de travail. 

Hank Smith :  00:07:58  Bon sang, il y a beaucoup d'enseignants qui se sentent 
coupables. Je l'ai déjà fait aussi. Je n'ai pas réussi à aller jusqu'au 
bout. 

John Bytheway :  00:08:06  Cette histoire est intéressante, humoristique et un peu triste, 
mais elle a changé ma vie parce que je me suis dit : "J'ai peut-
être un étudiant qui veut vraiment passer du temps dans 
Moroni 10 quand j'enseigne le Livre de Mormon". Cela m'a 
beaucoup aidé. J'ai ri de voir qu'à chaque fois que vous preniez 
l'Apocalypse, vous n'y arriviez jamais. Merci d'avoir raconté 
cela. 

Hank Smith :  00:08:25  C'est drôle. 

Dr. Richard Draper :  00:08:26  Il n'y a pas de quoi. 

Hank Smith :  00:08:26  John, puisque nous voulons aller jusqu'au bout, nous ferions 
mieux de commencer. Nous ne pouvons pas raconter cette 
histoire et ne pas aller jusqu'au bout. 

John Bytheway :  00:08:33  C'est bien cela. 
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Hank Smith :  00:08:35  Richard, permettez-moi de lire un extrait du manuel Viens, suis-
moi. Il s'agit du premier paragraphe de cette leçon, qui s'intitule 
"Celui qui vaincra héritera de toutes choses". Le livre de 
l'Apocalypse témoigne avec force que Jésus-Christ est le 
commencement et la fin de tout, du grand drame de l'existence 
humaine et du salut. Il est l'Agneau immolé dès les fondements 
du monde. Il est le Roi des rois qui met fin à la méchanceté, au 
chagrin et à la mort elle-même et qui inaugure un nouveau ciel 
et une nouvelle terre. Il est l'étoile brillante et matinale qui 
brille dans le ciel sombre comme une promesse que l'aube 
arrive bientôt. Et c'est bientôt le cas. Il vient. Alors qu'il nous 
invite : "Venez à moi", il vient aussi à nous. Il déclare : "Je viens 
vite". Et avec l'espérance et la foi qui ont été purifiées dans les 
feux de l'adversité des derniers jours, nous répondons à notre 
tour : "Viens, Seigneur Jésus". C'est Apocalypse 22:20, "Viens 
Seigneur Jésus". Avec cette belle introduction, Richard, 
comment voulez-vous aborder ces huit derniers chapitres du 
livre de l'Apocalypse ? 

Dr. Richard Draper :  00:09:40  J'aimerais utiliser un pinceau large et un pinceau étroit et, avec 
le pinceau large, montrer à partir du chapitre 15 comment les 
pièces s'imbriquent les unes dans les autres. Nous n'allons pas 
lire tout ce matériel, mais je peux au moins dire voici ce que fait 
cette section, voici ce que fait cette section et ainsi de suite. 
C'est ainsi qu'ils s'associent en cours de route. Mais il y a des 
points qui méritent qu'on s'y arrête et qu'on y regarde de plus 
près. Il y a des parties dont je dois avertir le lecteur, sur 
lesquelles il pourrait être intéressé de savoir quelque chose et 
que je pourrais passer sous silence. Si un ange venait me voir et 
me disait : "Tu travailles sur l'Apocalypse, Rich, depuis 
longtemps, y a-t-il une partie sur laquelle tu aimerais en savoir 
plus ?" Croyez-le ou non, ce ne serait pas 666, le nombre de la 
bête. Je me sens à l'aise avec le fait que nous l'avons à peu près 
résolu. J'aimerais en savoir plus sur le chapitre 17 parce qu'il 
contient beaucoup de symbolisme et qu'il a fait couler 
beaucoup d'encre. 

  00:10:43  Par conséquent, lorsque nous arriverons au point 17, je ne vais 
pas analyser beaucoup de choses. Ce que je vais faire, en 
revanche, c'est pointer du doigt la signification des symboles. Il 
se peut donc que nous ne soyons pas en mesure de dire : 
"D'accord, qui est le cinq ? Qui est le sept, qui est le huitième ?" 
Mais nous pouvons au moins dire : "Voici l'histoire. C'est ce que 
Jean essaie de dire au fur et à mesure que nous avançons dans 
ces sections particulières." Voilà donc mon plan d'attaque. 
J'aimerais commencer par deux points. Le premier n'est pas très 
agréable. Lorsqu'on me demande de parler de l'Apocalypse, je 
commence par dire que j'ai une bonne et une mauvaise 
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nouvelle. La mauvaise nouvelle, c'est que nous sommes dans les 
temps et la bonne nouvelle, c'est que nous sommes dans les 
temps. 

Hank Smith :  00:11:28  A l'heure. 

Dr. Richard Draper :  00:11:29  La mauvaise nouvelle, et c'est là que l'apocalyptique et le 
prophétique se rejoignent, c'est que les choses ne vont pas 
s'améliorer, elles vont seulement empirer. Au début d'une 
discussion comme celle-ci, vous voulez que tout aille crescendo. 
Il y a de la puissance et de la beauté, et tout va bien se passer. 
Et croyez-le ou non, nous y arriverons. Nous allons passer par 
des chapitres assez sombres avant d'arriver à la fin. Ce faisant, 
je pense que cela met en évidence l'importance de ce que fait le 
Christ et la fin magnifique qu'il apporte aux fidèles. C'est une 
chose que j'aimerais noter. 

  00:12:05  La deuxième est la suivante. On me demande très souvent dans 
quel sceau nous nous trouvons. Ce qu'il faut comprendre, c'est 
que l'apocalypse est un modèle de la réalité. Ce n'est pas la 
réalité. Permettez-moi de le répéter. C'est un modèle de la 
réalité, mais ce n'est pas la réalité. C'est comme avoir une 
maquette d'un Boeing 747. On peut apprendre énormément de 
choses sur le Boeing 747 en étudiant la maquette. Mais dire : 
"Dans quel phoque sommes-nous ?", pour moi, c'est comme 
dire : "Dans quel siège suis-je assis dans cette maquette ?". Et la 
réponse est : "Vous n'êtes pas dans un siège. C'est un modèle." 
Nous sommes dans les derniers jours, d'accord ? Vous voulez 
savoir dans quel sceau nous sommes ? Nous sommes dans les 
derniers jours. Nous ne sommes pas dans un sceau, nous 
sommes dans les derniers jours. Le sceau fait simplement partie 
du modèle pour nous aider à suivre chronologiquement 
l'évolution des choses. Le Seigneur nous a promis, dans D&A 68, 
que nous saurons. Nous connaîtrons les signes des temps. C'est 
ce qu'il fait pour les saints des derniers jours, et c'est pourquoi 
le livre de l'Apocalypse est une merveilleuse pièce pour nous 
aider à sentir où nous en sommes dans les signes des temps et 
pour pouvoir suivre ce qui se passe. 

Hank Smith :  00:13:13  Je dois ajouter une anecdote amusante. Un missionnaire a posé 
une question très sérieuse à Frère Holland. Il lui a demandé : 
"Sommes-nous dans les derniers jours ?". Et Frère Holland a 
répondu : "Mon fils, je ne suis pas le couteau le plus aiguisé du 
tiroir, mais même moi, je connais le nom de l'Église, l'Église de 
Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, n'est-ce pas ?" 

Dr. Richard Draper :  00:13:35  Nous l'avons. Nous y sommes. Nous y sommes. Le dernier point 
que j'aimerais aborder avant de commencer à plonger, c'est que 
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l'Apocalypse est un livre de limites. C'est très important, car 
nous entrons dans certaines de ces scènes de destruction. Nous 
avons déjà parcouru les chapitres 8 et 9, des scènes de 
destruction énormes. La première moitié du livre met vraiment 
en évidence les limites. Les sauterelles ne vivent que 10 mois. 
Un tiers de l'eau est touché, un tiers de la terre est touché. Un 
tiers est affecté pour ceci, cela et l'autre. Il y a toujours une 
limite. Et la voix passive est extrêmement forte. En grec, il existe 
ce que l'on appelle le passif divin, c'est-à-dire que l'on ne 
mentionne pas Dieu directement. Il se tient derrière la scène, il 
est dans les coulisses, il tire les ficelles ou il dirige les choses, 
mais il n'est pas sur la scène. Le passif divin est utilisé pour 
indiquer ce que Dieu fait là. Et lorsque nous regardons ce qui se 
passe, nous voyons Dieu agir, mais il agit dans les coulisses. Cela 
va jusqu'au chapitre 14. 

  00:14:40  Nous passons maintenant au chapitre 15 et nous allons voir un 
changement dans cette idée. Il ne s'agira plus de limites. Nous 
allons voir un changement dans les populations. La première 
moitié montre les limites, la seconde moitié, oh, il n'y a pas de 
limites, et la question est pourquoi ? La réponse est que la 
première partie de l'Apocalypse concerne la vision du monde. 
L'une des choses qu'elle dit, c'est que la plus grande partie du 
monde va survivre pendant cette période. Au chapitre 15, nous 
examinons une catégorie spécifique de personnes, celles qui 
suivent la bête, portent la marque de la bête, encouragent la 
voie de la bête. En cela, ils seront détruits et ils seront 
entièrement détruits de la surface de la terre. Nous devons 
donc garder cela à l'esprit lorsque nous parcourons cette 
section particulière, car elle sera plutôt sombre. Mais nous 
devons garder à l'esprit qu'elle vise un groupe spécifique de 
personnes avec un avertissement très sévère sur ce qui se passe 
et ce qui va leur arriver. Je pense que c'est tout ce que nous 
avons en guise d'introduction. 

Hank Smith :  00:15:43  Permettez-moi de vous poser une petite question, Richard, et si 
vous êtes l'auditoire de Jean au 1er siècle, voyez-vous cela 
comme un jour futur ou est-ce une guerre entre le bien et le 
mal qui se déroule juste devant vous au 1er siècle ? 

Dr. Richard Draper :  00:15:56  J'aimerais dire les deux. Il ne fait aucun doute que le premier 
public est celui des chrétiens du 1er siècle. Je veux dire qu'ils 
sont mis à rude épreuve à cette époque et que le livre leur dit : 
"Tenez bon, tenez bon, tout va bien. Tout va bien". En fait, 
permettez-moi de dire simplement que l'un des aspects qui 
rendent l'Apocalypse un peu difficile à lire est qu'il y a ces 
moments où le récit s'arrête et nous avons cet interlude, le récit 
continue et nous avons un autre interlude. Mais si vous 
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regardez ces interludes, ils se déroulent juste avant que les 
choses ne deviennent vraiment désagréables et ils reviennent 
toujours sur ce qui se passe dans l'église. 

  00:16:37  Par exemple, le chapitre sept est le plus grand interlude. Et que 
dit le chapitre sept ? Il s'agit du scellement des saints. Rien de 
mauvais n'arrivera jusqu'à ce que les saints soient scellés et les 
choses iront de l'avant. Nous avons quelques interludes dans 
notre section que je partagerai, où il y a cette petite pause, "Ok, 
je vais instruire les justes maintenant". Très bien, après avoir 
instruit les justes, retournons tuer quelques milliards de 
personnes." Il y a donc toujours ce regard pour rassurer le 
lecteur que les choses vont bien se passer pour les justes, mais 
cette partie, le message de cette partie jusqu'à ce que vous 
arriviez à 20, 21 et 22, c'est l'avertissement fort aux méchants. 
Et Jean ne mâche pas ses mots quant à ce qui va leur arriver. 

Hank Smith :  00:17:22  Oh, d'accord. Si je suis un chrétien du 1er siècle, j'entends que 
mes ennemis vont l'avoir. 

Dr. Richard Draper :  00:17:28  Oui, tout à fait. Ils sentent la main de leurs ennemis. Je veux 
dire que Rome agit maintenant d'une main de fer. Ils ont déjà 
été persécutés par les Juifs depuis l'époque de Néron, le fait 
d'être chrétien étant considéré comme un crime capital, et ils 
sont donc maintenant harcelés. Je situe la date de l'Apocalypse 
dans la dernière décennie du 1er siècle. Ces gens sont donc là 
depuis longtemps, ils sont harcelés depuis longtemps et ils ont 
besoin d'une parole d'encouragement. Encore une fois, si nous 
regardons à travers leur lentille, oui, les choses vont aller mal, 
mais de leur point de vue, c'est l'ennemi qui va finalement 
l'avoir, ce qui renforce leur détermination à continuer d'avancer 
et de servir le Seigneur. 

John Bytheway :  00:18:09  Je crois que vous avez utilisé une phrase dans l'un de vos 
enregistrements que j'ai écouté, vous venez de mentionner que 
Dieu est en quelque sorte dans les coulisses jusqu'à présent, 
mais ensuite vous avez dit quand Il sera très manifeste et vous 
avez assimilé cela à "Il mettra son bras à nu", qui est une phrase 
scripturale que nous entendons parfois. Il sera évident qu'Il 
intervient. Et j'aime ce "Oh", la reconnaissance du fait que Dieu 
va mettre son bras à nu et que vous le verrez faire les choses 
qu'il a prophétisées. 

Dr. Richard Draper :  00:18:36  C'est ici que les choses se passent vraiment. En ce moment, 
Dieu est encore dans les coulisses. Il y aura un moment où Il 
entrera en scène, mais l'agneau entrera aussi en scène. En 
commençant par le chapitre 15, nous avons, comme il est dit, 
"Et je vis dans le ciel un autre signe, grand et admirable : sept 
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anges qui tenaient les sept derniers fléaux, car en eux 
s'accomplit la colère de Dieu." 

  00:19:01  Voici donc la finale des fléaux pour deux raisons. Premièrement, 
aucun ne les suivra. C'est la fin de la séquence de destruction. 
Deuxièmement, et c'est ce sur quoi ce verset se concentre, c'est 
leur entonnoir parce qu'en eux la colère de Dieu est épuisée. 
Elle est terminée. Il a accompli la colère qui est en lui et elle a 
été complètement satisfaite. Les versets 2-4 sont un flash 
forward, assez intéressant, vers le monde céleste où il y a ce 
chant de louange pour la grandeur de Dieu et le résultat de sa 
grandeur, c'est-à-dire que les nations viendront l'adorer. Il va 
exercer ses muscles et les gens vont reconnaître exactement ce 
qu'Il est. 

  00:19:46  Les versets 2 à 4 sont importants parce qu'ils établissent la 
justice de Dieu pour la destruction qui va avoir lieu. Il va se 
concentrer sur les méchants. Cela montre sa passion pour la 
méchanceté et ce qui va se passer à cause d'elle. Aux versets 5 à 
8, nous voyons la gloire et la puissance de Dieu illustrées par le 
temple. Il est intéressant de lire, au verset 8 : "Le temple fut 
rempli de fumée, à cause de la gloire du Seigneur et de sa 
puissance, et personne ne put entrer dans le temple, jusqu'à ce 
que les sept fléaux des sept anges fussent accomplis." Le 
temple, en particulier le jour de l'expiation, était celui de 
l'expiation. Si personne ne peut entrer dans le temple, il n'y 
aura pas d'expiation et donc Dieu ira de l'avant. Cette section 
célèbre donc la justice, et non la miséricorde de Dieu. 

  00:20:49  Nous voyons ici ce que fait un Dieu de justice, surtout quand 
cette justice se manifeste en vengeant ceux de ses enfants qui 
ont été martyrisés depuis trop longtemps. Deux points, une fois 
que les fléaux commencent, ils sont inexorables. On ne peut pas 
les arrêter. Une fois que le premier ange a perdu son fléau, les 
choses vont aller de l'avant. Deuxièmement, la destruction des 
méchants par Dieu est pleinement justifiée. Ce qu'Il fait ensuite 
est vraiment là. J'aimerais donc faire un petit excursus sur l'idée 
que Dieu est un Dieu de passion et même un Dieu de colère. 
Parce que cela rend beaucoup de gens nerveux, surtout si nous 
disons : "Souvenez-vous que dans l'Ancien Testament, lorsque 
nous rencontrons ce Dieu très passionné, il s'agit de Jéhovah. 
Jéhovah est le Seigneur. Le Seigneur, c'est Jésus. Jésus a-t-il un 
côté dur ? Parce que Jésus n'est-il pas toujours gentil ?" 

  00:21:47  Ceux que j'ai entendus dire "Jésus est toujours gentil", je me 
demande s'ils n'ont pas une interprétation différente du 
Nouveau Testament que la mienne. Quoi qu'il en soit, je tiens à 
préciser que l'idée selon laquelle Dieu est au-delà de la passion 
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a été introduite dans le christianisme à partir du milieu du IIe 
siècle. De nombreux pères de l'Église primitive ont adhéré à 
cette idée. Mais cette idée n'est pas biblique. Dans l'Ancien 
Testament en particulier, mais aussi chez Jésus, comme nous 
l'avons vu dans le Nouveau Testament, nous voyons qu'il peut 
s'emporter, et même très bien s'emporter. C'est souvent 
masqué parce que tout ce que dit Jésus commence par "Et Jésus 
a dit...". Il n'est jamais dit : "Et Jésus, très irrité, dit...". Ou 
quelque chose comme ça. 

Hank Smith :  00:22:33  Ouais, "a répondu avec colère..." Oui. 

Dr. Richard Draper :  00:22:36  Oui, tout à fait. À un moment donné, lorsque Jésus prédit sa 
mort, Pierre lui met des bâtons dans les roues et le Sauveur 
s'emporte contre lui : "Retire-toi de moi, Satan, tu ne sais pas ce 
que tu fais. Tu ne sais pas ce que tu fais." Il peut être très 
tranchant, etc. 

  00:22:50  Voici un article que j'ai rédigé il y a quelque temps pour explorer 
cette idée de la colère de Dieu. La relation protégée par le 
premier commandement était un don. Jéhovah s'est donné à 
Israël. Il a dit : "Je serai votre Dieu". Israël a montré qu'il 
acceptait ce don par son obéissance. Dieu aime ses enfants. 
C'est le fondement de sa justice. Il agit favorablement et avec 
justice envers ceux qui le connaissent par cœur et qui 
respectent ses commandements. Puisque la présence de Dieu 
est un don, les commandements sont une protection de ce don. 
Aimer Dieu et lui obéir, ce n'est pas gagner la faveur divine, 
c'est vivre en accord avec elle. Ce qu'Israël doit donner à Dieu, 
l'obéissance, va au-delà d'un devoir négatif, pour devenir une 
attitude positive de loyauté envers Dieu et de reconnaissance 
de ce qu'il lui a donné dans l'offrande d'amour de sa personne. 
Il a prévenu Israël qu'il ne tolérerait pas la désobéissance, mais 
il a aussi expliqué pourquoi. "Tu n'adoreras pas d'autre Dieu, car 
le Seigneur, dont le nom est Jéal, est un Dieu jaloux. C'est Exode 
34:14. 

  00:24:05  Jéhovah dit : "Tu ne te prosterneras pas devant les idoles et tu 
ne les serviras pas, car moi, le Seigneur ton Dieu, je suis un Dieu 
jaloux, faisant retomber l'iniquité des pères sur les enfants 
jusqu'à la troisième et la quatrième génération de ceux qui me 
haïssent, et faisant miséricorde à des milliers de ceux qui 
m'aiment et qui gardent mes commandements". C'est Exode 
20:5-6. Moïse confirme la même chose en disant : "Car l'Éternel, 
ton Dieu, est un feu dévorant, un Dieu jaloux." Deutéronome 
4:24. Josué, alors qu'Israël entre dans la terre promise, le dit 
ainsi : "Vous ne pouvez servir l'Éternel dans le péché, car il est 
un Dieu saint. Car il est un Dieu saint. C'est un Dieu jaloux. Il ne 

Apocalypse 15-22 Parte 1 followHIM Podcast Page 10



pardonnera pas vos transgressions ni vos péchés. Si vous 
abandonnez le Seigneur et servez des dieux étrangers, il se 
tournera vers vous pour vous faire du mal et vous consumer. 
Après cela, il vous aura fait du bien". C'est Josué 24:19&20. 

  00:25:04  Le mot hébreu traduit par jalousie est kana. Il peut être traduit 
par zèle intense ou forte adoration. C'est l'émotion qui se 
dégage lorsqu'un objet de valeur est menacé, blessé ou détruit. 
Mais nous ressentons tous de la jalousie, c'est une règle 
commune. Dieu éprouve la même chose, mais elle est amplifiée 
parce qu'il s'agit de ses enfants. Il éprouve de réels sentiments à 
l'égard de ses enfants. 

Hank Smith :  00:25:37  Pensez à vos propres enfants, à vos propres amis, oui, vous 
réagiriez de la même façon. 

Dr. Richard Draper :  00:25:43  Mm-hmm. Oui, c'est tout à fait exact. Les jugements de Dieu ne 
sont pas des forces aveugles, impersonnelles et mécaniques, ils 
ne reflètent ni le karma ni le destin. Le jugement de Dieu est le 
jugement du Créateur absolu et totalement personnel dont le 
jugement opère dans le contexte de son amour et de sa haine. 
Sa grâce envers son peuple et sa colère envers ses ennemis. 
Parce qu'en fin de compte, c'est la justice qui prévaudra. Tout 
au long des Écritures, nous voyons la nature autodestructrice de 
la méchanceté. Mais Dieu ne peut permettre qu'une telle 
autodestruction agisse comme une némésis impersonnelle et 
une perte morale autonome, balayant tout sur son passage. 
Cela permettrait aux puissances du mal d'entraîner avec elles 
tous les habitants de la terre dans une ruine totale. Il faut 
permettre au mal de combiner ses forces néfastes contre le 
peuple du Sauveur, puis de le repousser dans une défaite totale 
grâce à la foi, à la confiance et à la loyauté du peuple du 
Seigneur et grâce au kana de Dieu, sa jalousie. En résumé, la 
jalousie de Dieu est une épée à deux tranchants qui coupe dans 
les deux sens. Elle agit pour protéger son peuple, mais aussi 
pour détruire et punir l'ennemi. Au chapitre 15, nous voyons 
que cette idée commence à progresser. 

Hank Smith :  00:27:18  Lorsque nous parlons de la jalousie ou de la colère de Dieu, je 
pense que nous abordons souvent les Ecritures avec une idée 
de Dieu et que Jésus est toujours gentil, et lorsque nous lisons 
une Ecriture où cela ne semble pas correspondre, nous la 
sautons peut-être... 

Dr. Richard Draper :  00:27:35  Il faut l'arroser. 
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Hank Smith :  00:27:37  Expliquez-le. Au lieu de laisser les écritures nous informer, au 
lieu de les informer, travaillez-les et tirez-en des leçons. Laissez-
les éclairer votre point de vue. 

Dr. Richard Draper :  00:27:50  Lorsque Jésus est contrarié, comment réagit-il ? N'y a-t-il pas là 
une leçon pour nous lorsque nous sommes contrariés ? 
Comment réagit-il ? Parce qu'Il a toujours le contrôle. Je veux 
dire, arrêtez-vous et réfléchissez une minute. Il purifie le 
temple. Ce n'est pas un acte spontané. Il achète des lanières de 
cuir et en fait un fouet. Je veux dire que c'est prémédité. Il ne va 
pas y aller tout seul. Et d'ailleurs, rappelez-vous, c'est un enfant 
de la campagne, pensez-vous qu'il sait se servir d'un fouet ? 
Nous n'en parlons jamais. Il pourrait probablement enlever une 
mouche de l'oreille d'un âne. Il est bien préparé, bien protégé 
avec ce fouet, je vous le dis. Mais c'est prémédité. Il sait ce qu'il 
fait et il va aller jusqu'au bout. 

Hank Smith :  00:28:32  Il ne s'énerve pas. C'est une réflexion approfondie... 

Dr. Richard Draper :  00:28:35  Oui, c'est tout à fait exact. Il fustige les pharisiens en les traitant 
d'hypocrites. 

Hank Smith :  00:28:42  Matthew 23. 

Dr. Richard Draper :  00:28:44  Oui, exactement. Le mot hypocrite, en anglais, est un mot assez 
fort. Le mot que Jésus utilise, hypocrites, traduit l'hébreu Hanif. 
Et Hanif signifie impie ou apostat. Il ne se contente pas de les 
traiter d'hypocrites, il va jusqu'à la racine : "Vous êtes une 
bande d'apostats". C'est un autre livre et probablement un 
discours pour une autre fois. Le chapitre 16 révèle ce qui se 
passera lorsque la puissance du Seigneur sera libérée. Dans le 
chapitre 15, elle arrive. Au chapitre 16. Ce que j'aimerais noter, 
c'est que même si la souffrance va s'accumuler, tout est sous le 
contrôle de Dieu. Versets 1-3, encore une fois, ce n'est pas une 
destruction partielle, c'est une destruction totale. Le poids 
s'abat très lourdement sur ces gens tandis que les anges se 
déplacent. 

  00:29:37  En fait, ce que nous faisons ici, c'est revenir aux chapitres huit et 
neuf. Nous repositionnons simplement la caméra. Dans les 
chapitres 8 et 9, elle regarde le monde et ce qui va lui arriver. Et 
laissez-moi vous dire que c'est assez effrayant. Vous l'avez déjà 
vécu ici. Maintenant, nous allons nous placer dans l'angle qui dit 
: "Eh bien, qu'arrive-t-il à ceux qui ne sont pas Lui ? Les vrais 
méchants de la terre ?" L'accent est mis ici sur ceux qui ont créé 
la société qui va provoquer la fin. J'aime beaucoup cette 
déclaration. Elle est de Homer Hailey. Dans son livre 
Apocalypse, page 328, il dit : "Ce sont ceux qui ont créé la 
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société. Dans une telle société, la morale tombe au plus bas. La 
famille s'effondre. Les écoles apportent l'anarchie et la 
rébellion. L'éthique des affaires est oubliée. Les divertissements 
deviennent vils et sordides. L'imprimerie exsude la cochonnerie 
et la saleté, jusqu'à ce que l'ensemble soit étranglé dans son 
propre sang et suffoque dans sa propre puanteur". C'est très 
fort. Cela montre bien le danger qui nous guette et nous 
pouvons dire : "Il n'est pas étonnant que Dieu soit contrarié par 
ce qui se passe ici." 

  00:30:49  Les versets 4 et 5 montrent à nouveau que Dieu est justifié. En 
fait, l'une des choses intéressantes à la lecture de ce texte, c'est 
la dureté de ces gens. Ils ne se repentiront pas. Remarquez le 
verset 11 : "Ils blasphèment le Dieu des cieux à cause de leurs 
douleurs et de leurs ulcères, et ils ne se repentent pas de leurs 
actions." Blasphémer, bien sûr, signifie injurier ou s'en prendre 
à quelqu'un. Mais la racine, ce qui est sous-jacent à l'idée de 
blasphémer, c'est la volonté d'inventer des mensonges pour 
dénigrer le personnage plutôt que pour s'attirer de la 
sympathie. Ces personnes, plutôt que de se repentir, essaient 
d'amener les gens à dire : "Vous ne pouvez pas adorer ces êtres. 
Remarquez à quel point il est méchant avec nous. Ce n'est pas 
une personne bonne et gentille." Alors même que leur monde 
s'écroule, ils ne se repentent pas, ils essaient toujours de rallier 
les gens à leur cause. 

  00:31:49  Très souvent, Luc 11:17, si je me souviens bien, où Jésus parle 
d'un royaume divisé, j'ai entendu un certain nombre de 
personnes, pas beaucoup, dire : "Eh bien, le royaume de Satan 
est divisé." Mais ce n'est pas ce que Jésus veut dire. Il dit que le 
royaume de Satan n'est pas divisé. "Ce n'est pas par Béelzébul 
que je chasse les démons. Un royaume divisé ne peut 
subsister." Ce qu'il fait ici, c'est qu'il dit que le royaume du 
diable n'est pas divisé. Il a des machines et elles fonctionnent. 
Ici, dans 16:10, "Le cinquième ange versa sa coupe sur le trône 
de la bête, et son royaume fut rempli de ténèbres, et les gens se 
rongeaient la langue à cause de la douleur." 

  00:32:29  C'est ici que Satan perd enfin le contrôle de son royaume. 
Jusqu'à présent, il a été capable d'orchestrer tout ce qui se 
passe et de créer ainsi une énorme quantité d'horreur et 
d'effusion de sang, tout est allé dans son sens, en particulier ici 
dans ces derniers jours. Les choses sont bonnes, mais elles ont 
une fin. Le royaume de Satan est bâti sur l'orgueil. Le royaume 
de Satan est construit sur la surenchère, la surenchère et ainsi 
de suite. C'est pourquoi, s'il est soumis à une trop forte 
pression, il se fissure. Et c'est au chapitre 16 que nous voyons 
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cette capture. Satan a déchaîné cette fureur et maintenant elle 
va même lui échapper. Je veux dire qu'elle va vraiment bouger. 

Hank Smith :  00:33:14  Richard, est-ce que je vois dans le chapitre 16, d'une part, la 
vengeance du Seigneur, mais aussi, d'autre part, que l'on peut 
presque dire qu'ils ont provoqué cela eux-mêmes, "Vous avez 
construit ce monstre et maintenant il vous mange". 

Dr. Richard Draper :  00:33:24  Ooh, et j'aime particulièrement cela. Oui, il vous mange. Vous 
l'avez construit et maintenant il se retourne contre vous. Satan 
a travaillé si dur pour construire tant de misère et tant de 
destruction et pour faire tomber tous ces gens comme pour les 
lier avec des cordes et les garder cachés et ainsi de suite. Et 
devinez quoi ? Ils lui échappent. Il ne peut pas le faire parce que 
Satan finira par tout perdre. Et c'est ici, au chapitre 16, que nous 
voyons cette perte de contrôle. Verset 12, l'Euphrate se 
dessèche. Ceci définit la nature du travail pour la grande 
bataille. Le dessèchement de l'Euphrate représente 
essentiellement l'élimination de tous les inhibiteurs. Le Seigneur 
dit simplement : "Reculez. La puissance va venir." Et nous 
voyons la puissance des mensonges que Satan va envoyer. Aux 
versets 13 et 14, nous voyons des grenouilles sortir de la bouche 
du dragon de la bête et d'un faux prophète. Ces grenouilles 
représentent des influences sataniques qui s'avancent sans 
opposition avec une grande puissance. 

  00:34:30  Ecoutez ce passage de Doctrine et Alliances 93 qui explique de 
manière non apocalyptique ce qui se passe. "Je retiens mon 
esprit, qui est le pouvoir de restriction de Dieu, des habitants de 
la terre. J'ai juré dans ma colère et j'ai décrété des guerres sur la 
face de la terre, et les méchants tueront les méchants, et la 
peur s'emparera de tous les hommes, et les saints eux-mêmes 
n'échapperont que difficilement." C'est donc un petit 
avertissement. Mais en 15, nous avons un interlude. D'accord ? 
Tout va bien et tout à coup, nous trouvons : "Voici que je viens 
comme un voleur. Heureux celui qui veille et garde ses 
vêtements, de peur qu'il ne marche nu et qu'on ne voie sa 
honte." Nous revenons alors directement aux scénarios de 
destruction. 

  00:35:16  Je crois que ce petit aparté aux saints est : "Maintenant, 
regardez, vous devez être préparés. Vous ne pouvez pas 
retarder votre préparation. Vous devez vous préparer, car le 
temps est court." Beaucoup d'entre vous sont si jeunes qu'ils 
n'ont probablement pas le même sentiment à l'égard de la 
chute du mur de Berlin et de l'éclatement de l'Union soviétique 
que les gens de mon âge. Comme les gens de mon âge. Nous 
sommes ceux qui avaient l'habitude de se baisser sur leur 
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bureau pour s'entraîner à ce qui se passerait si nous étions 
frappés par une bombe nucléaire. Nous avions déjà peur de ce 
genre de choses. 

Hank Smith :  00:35:46  C'était à l'école primaire. 

Dr. Richard Draper :  00:35:48  Ah oui, c'est vrai. Quand le mur de Berlin est tombé, oh mon 
Dieu, c'était vraiment quelque chose. Ce qui est intéressant, 
c'est que vous commencez six mois avant et que vous regardez 
ce que les experts disent, personne ne l'a vu. C'est ce qui est 
étonnant. Nous assistons à l'effondrement de l'Union soviétique 
et, à la lecture des journaux, des articles et de tout le reste, 
aucun d'entre eux ne dit : "Ça se fissure, ça va s'effondrer". 
Personne ne savait ce qui allait se passer. Mais pour vous et 
pour moi, faisons quelque chose de beaucoup plus proche. 
L'effondrement de l'immobilier en 2008. Qui l'a vu venir ? Et 
tout d'un coup, bam, c'est là. C'est pourquoi je crois que nous 
devons relier le verset 15 à la parabole des dix vierges. Matthieu 
25, cinq vierges sages, cinq vierges folles. Nous n'aurons pas le 
temps de nous préparer. 

  00:36:37  Permettez-moi de lire un autre texte que j'ai écrit et qui est 
étroitement lié à cette pensée : la phrase répétée deux fois vers 
la fin du livre. "Voici que je viens rapidement", aux versets 7 à 
12. Le Seigneur ne dit pas aux premiers chrétiens de l'attendre à 
tout moment. L'expression caractérise plutôt une qualité 
dynamique du temps. Le Seigneur dit qu'il vient dans un temps 
pressant, urgent, un temps qui porte en lui un empressement 
spirituel sans mesure qui va crescendo sur l'humanité 
impassible, impénitente et non préparée. En résumé, le fait que 
le Christ vienne rapidement peut très bien signifier qu'il vient 
trop vite pour une humanité non préparée et endormie. Que le 
temps soit proche peut signifier qu'il est court, qu'il est en fait 
trop court compte tenu de la lenteur et de la paresse des âmes 
humaines. Pour moi, le verset 15 en dit long. Saints, soyez prêts. 
Ne tardez pas. Je vous dis ce qui va se passer ici. Préparez-vous. 
Le verset 16 nous dit à quoi nous préparer : Armageddon. C'est 
un mot qui a été chargé pendant très, très longtemps. 

Hank Smith :  00:38:01  Vous êtes dans l'allée de l'épicerie et vous voyez le magazine 
"Armageddon is here", n'est-ce pas ? La couverture de tous ces 
tabloïds. 

Dr. Richard Draper :  00:38:09  Tout à fait d'accord. Oui, c'est vrai. 

John Bytheway :  00:38:11  Tout au long du Nouveau Testament, nous avons entendu la 
métaphore de la venue du Christ comme un voleur dans la nuit. 
Nous avons également entendu la métaphore de la femme en 
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travail. J'aimerais croire que pour les méchants, il vient comme 
un voleur dans la nuit, sans avertissement, et que pour les 
justes, si nous veillons, comme le dit le verset 15, et que nous 
voyons des signes, il s'agit plutôt d'une femme en travail parce 
qu'elle sait depuis des mois ce qui va arriver. Est-il juste de dire 
que le voleur dans la nuit est pour certains et que la femme en 
travail est pour d'autres ? Ou s'agit-il simplement de 
métaphores utiles pour désigner la même chose ? Qu'en 
pensez-vous ? 

Dr. Richard Draper :  00:38:47  J'aime la façon dont vous vous connectez. Elle le sait. Elle est 
enceinte. Elle connaît également la date approximative de 
l'accouchement. L'une des choses que font les Doctrine et 
Alliances dès le premier chapitre, dans la préface, c'est : 
"Sachant ce qui va arriver, le Seigneur vous donne ces choses." 
Et ensuite nous avons, n'est-ce pas 106, que ce sont les 
méchants qui dorment, "Mais pour vous, je veux que vous soyez 
les enfants de lumière et que ce jour ne vous surprenne pas 
comme un voleur." Les saints, s'ils sont préparés, le sauront et 
pourront donc être prêts lorsque cela arrivera. Je ne sais pas si 
nous connaîtrons le jour littéral ou l'heure. Mais le jour ou 
l'heure au sens figuré, oui. Si nous gardons un œil sur le 
prophète, sur les 12 apôtres, le Seigneur ne nous abandonnera 
pas. 

John Bytheway :  00:39:34  Et c'est vraiment bien que le Seigneur n'ait pas eu à nous dire 
quoi que ce soit. Il aurait pu dire : "Je ne vous dirai pas quand je 
viendrai." Mais regardez comment il donne aux saints tous ces 
indices et toutes ces choses à surveiller. Et d'une certaine 
manière, cela peut renforcer nos témoignages en disant : "Oui, 
c'est ce qui devait arriver. Oui, ça devient intense ici, mais ce 
n'est rien qu'on ne nous ait pas dit qu'il se passerait quelque 
chose." 

Dr. Richard Draper :  00:39:57  Nous sommes dans les temps. Et comment savons-nous que 
nous sommes dans les temps ? Parce qu'on nous a dit ce qui se 
passe là-bas. Pour commenter le verset 16, le lieu de la bataille 
est appelé dans la langue hébraïque Armageddon. Le problème, 
c'est qu'il n'y a pas de mot hébreu Armageddon. C'est du grec. 
Comment dire Armageddon en hébreu ? C'est impossible. 
Certains disent Har Megiddo, la montagne de Megiddo, mais il 
n'y a pas de mont Megiddo. Il y a un mont Carmel, mais il n'y a 
pas de mont Megiddo. Megiddo est en fait une colline. C'est 
une forteresse qui garde le chemin de la vallée de Jezréel, ce qui 
complique un peu les choses. Si nous examinons les différentes 
façons de traduire l'expression, nous pouvons avoir une 
montagne de destruction, mais aussi une montagne 
d'assemblée. Et même, croyez-le ou non, ville désirable. Cela 
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pourrait donc désigner le nord d'Israël ou Jérusalem elle-même. 
Mais c'est toute la région qui sera touchée. Ce n'est pas une 
seule. 

  00:40:57  Cependant, puisque nous parlons d'une montagne, il y a une 
montagne à Jérusalem qui pourrait être la cible d'une attaque. 
Permettez-moi de vous lire deux passages que je trouve très 
révélateurs. Voici la première, D&A 24:36. "Il est ordonné qu'en 
Sion, dans ses pieux et à Jérusalem, les lieux que j'ai oints pour 
servir de refuge soient les lieux de baptême de vos morts. La 
raison pour laquelle ce verset est important, c'est que j'ai 
entendu des gens dire : "Les Juifs vont reconstruire leur 
temple". Les Juifs ne pratiquent pas le baptême des morts. Il n'y 
a qu'un seul système religieux qui pratique le baptême pour les 
morts. Nous savons donc de quel temple il s'agit. Ensuite, cette 
phrase de 133:13. "Que les habitants de la Judée s'enfuient à 
Jérusalem, sur les montagnes de la maison du Seigneur." Des 
pièces très intéressantes. 

  00:41:56  Par conséquent, je suggère que l'objectif des sbires de Satan 
pourrait être la destruction du temple. C'est ce qu'ils veulent 
parce que cela montrerait qu'ils ont alors vaincu Jéhovah. La 
maison du Seigneur n'est plus le lieu saint du Seigneur. Elle est 
maintenant en ruines. Mais cela n'arrivera pas. Et la raison pour 
laquelle cela n'arrivera pas, c'est qu'il y aura une intervention 
divine. L'une des choses que nous voyons dans les chapitres 8, 9 
et 16, c'est que la destruction est tachetée. 

  00:42:30  John, vous avez évoqué l'idée que le Seigneur entre dans 
l'histoire, entre en scène, etc. Voici Hélaman 11:6, et 
appliquons-le à ce qui se passe ici. Écoutez ceci. C'est très 
intéressant. "La terre entière fut frappée, aussi bien parmi les 
Lamanites que parmi les Néphites, de sorte qu'ils furent frappés 
et périrent par milliers dans les régions les plus méchantes du 
pays. Je trouve fascinant de dire qu'il y a des taches. Et tout le 
monde ne va pas ressentir la même pression et l'une des choses 
que nous découvrons, c'est qu'en Sion et dans ses pieux, ces 
lieux que j'ai désignés comme refuge seront les lieux des 
baptêmes de vos morts. Le Seigneur va préparer une voie pour 
que les saints puissent échapper à cela d'une manière ou d'une 
autre. J'y reviendrai. Nous allons terminer par cette discussion. 

  00:43:24  C'est ici que nous voyons le Seigneur agir directement. Nous 
allons voir des miracles. Nous revenons à Moïse et aux miracles 
des proportions de l'Ancien Testament, etc. Je suis très 
enthousiaste à propos de ce matériel, c'est tout simplement 
magnifique. Les versets 7 à 12 montrent le dernier fléau. Il s'agit 
de la chute, du monde, des villes divisées en trois parties. Si les 
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îles s'enfuient, tout devient nouveau. Permettez-moi de lire ce 
qui suit. L'imagerie est conçue pour souligner à la fois la 
profondeur et l'étendue de la destruction qui va se produire. 
Voici une description non apocalyptique. 

  00:44:07  Nous pouvons donc examiner ce qui se passe en 16, puis 
prendre du recul et dire : "Voilà, c'est le modèle. Que nous dit la 
réalité ?" Voici donc un extrait de D&A 133:21-25. "Il fera 
entendre sa voix de Sion et il parlera de Jérusalem, et sa voix 
sera entendue par tout le peuple, et ce sera une voix comme la 
voix des grandes eaux et comme la voix d'un grand tonnerre qui 
brisera les montagnes et la vallée ne sera pas trouvée. Il 
commandera au grand abîme, qui sera repoussé vers les pays 
du nord. L'île deviendra une seule terre. Le pays de Jérusalem et 
le pays de Sion seront ramenés à leur place, et la terre 
redeviendra ce qu'elle était avant d'être divisée. Le Seigneur, le 
Sauveur, se tiendra au milieu de son peuple et régnera sur toute 
chair". C'est très fort. Voici notre texte biblique qui se rapporte 
à ces versets. 

  00:45:07  En réalité, toutes ces destructions préparent la terre pour le 
règne millénaire. Nous allons donc simplement réorganiser 
certaines choses pour que, lorsque Jésus viendra, la géographie 
soit prête pour qu'il puisse travailler. Malgré tout, ce qui est 
intéressant ici, c'est que les serviteurs de Babylone ne se 
repentiront pas, mais maudiront plutôt Dieu. Ils ont le cœur si 
dur que c'en est étonnant. La question que nous nous posons 
est donc de savoir comment les gens peuvent devenir si durs. Le 
chapitre 17 répond à cette question. Ici, nous examinons les 
coupables qui provoquent l'horreur absolue. Les versets 1 et 2 
présentent les laquais. "L'un des sept anges qui tenaient les sept 
coupes vint me parler en disant : 'Viens ici, je te montrerai le 
jugement de la grande prostituée qui est assise sur les grandes 
eaux et avec laquelle les rois de la terre se sont livrés à 
l'impudicité, et les habitants de la terre se sont enivrés du vin de 
son impudicité'. 

  00:46:11  Il est emporté, il voit la femme, et il voit aussi sa monture. Il voit 
la courtisane séduisante et la monture qu'elle chevauche. Nous 
examinons symboliquement les forces destructrices qui ont 
donné naissance à l'horreur du chapitre 15. Nous constatons 
qu'il s'agit d'un être en deux parties. C'est la courtisane qui 
monte la bête. Elle peut être assimilée au faux prophète ou à 
l'agneau à deux cornes, le monstre qui sort de la terre. Elle est 
le ministre de la propagande. C'est elle qui donne la philosophie 
ou la théologie de la faute qui promet le salut. "Suivez-moi, je 
vous donnerai le salut". C'est ce qui la rend si séduisante, car 
elle promet qu'une personne peut faire tout ce qu'elle veut et 
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s'en tirer, que le salut est gratuit, etc. L'image est donc celle 
d'une personne en deux parties. 

  00:47:06  Donc la femme, la courtisane fournit le muscle et la bête, les 
puissances de l'organisation qui fournissent le muscle. Les 
versets 3 à 6 la décrivent. Elle est riche, arrogante et immorale 
et elle a un titre. Au verset 5, elle s'appelle Mystère Babylone la 
Grande, la Mère des prostituées et des abominations de la 
terre. Comme vous le savez, le grec ancien n'a pas d'espace 
entre les mots ni de signes de ponctuation et nous pouvons 
donc réinterpréter certaines de ces choses. Pour ma part, 
j'interpréterais celui-ci comme suit : "Et sur sa tête, un nom 
écrit Mystère, à savoir Babylone la Grande". Ce que dit le texte, 
c'est : "Je vais vous révéler le mystère. Je vais vous montrer ce 
qu'elle est réellement en tant que mystère. Et il doit être révélé 
et rappelez-vous que mysterion, le mot grec ne signifie pas 
quelque chose, l'histoire du meurtrier et ainsi de suite, mais 
c'est plutôt ce que la raison humaine ne peut pas arriver à 
comprendre. C'est pourquoi il doit être révélé. Le monde ne 
peut pas voir ce qu'elle est. Jean a donc expliqué le mystère. 
Nous allons maintenant vous dire ce qu'elle est vraiment et ce 
qu'elle représente vraiment. Voici ses titres. 

  00:48:19  Hugh Nibley note : "Babylone, comme Sion, est un type. Si Sion 
est là où l'ordre céleste prévaut, Babylone est l'accumulation 
des pouvoirs du monde là où elle se produit. Au cours des âges, 
ce pouvoir s'est en fait accumulé dans des centres mondiaux 
tels que l'ancienne Babylone. En effet, Babylone n'est rien 
d'autre que l'image inversée de Sion. Alors que Sion est le 
royaume de Dieu sur la terre, Babylone est celui de Satan et 
joue selon ses règles". Mais n'imaginez pas ce pendant terrestre 
de l'enfer. C'est la fin de la citation de Nibley. Maintenant, je me 
reprends. Ne vous représentez pas cette contrepartie terrestre 
de l'enfer, comme le dit CS Lewis, comme l'un de ces sordides 
repaires de criminels que Nick Dickens aimait tant dépeindre. Ce 
n'est pas seulement dans les camps de concentration ou les 
camps de travail que cela se passe. C'est dans ces derniers que 
nous voyons le résultat final. Mais il est conçu et ordonné, 
proposé, appuyé, consigné et exécuté dans des bureaux 
propres, recouverts de moquette, chauffés et bien éclairés, par 
des hommes tranquilles au col blanc, aux ongles coupés et aux 
joues bien rasées, qui n'ont jamais besoin d'élever la voix. C'est 
tiré des Lettres de Screwtape. Je pense que c'est une très belle 
description. 

  00:49:35  Babylone promeut donc la plus grande forme d'immoralité. 
Dieu a créé les gens pour qu'ils soient ultimes et Dieu a dit que 
seuls les gens doivent être aimés. Tout le reste doit être utilisé. 
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Dans les Doctrine et Alliances, j'ai donné des choses pour réjouir 
les yeux, à vendre ou à sentir, pour le vêtement, pour le 
logement, tout. Et je veux que vous les utilisiez. Je ne veux pas 
que vous violiez la terre. Prenez soin de la terre. Mais je vous ai 
donné tout cela et je veux que vous en profitiez. Mais je ne veux 
pas que vous l'aimiez. Seuls les hommes doivent être aimés. 
Mais Babylone renverse tout cela et pousse les gens à aimer les 
choses plutôt que les personnes. Et pire encore, à utiliser les 
gens pour obtenir des choses. 

  00:50:24  Passons au chapitre 18. Nous reviendrons. Mais je veux juste 
remarquer, qu'est-ce que Babylone a ? D'accord, qu'est-ce qu'il 
y a là-bas ? Verset 12 : "Elle a des marchandises d'or et d'argent, 
des pierres précieuses et des perles." C'est le commerce de la 
bijouterie. "Du fin lin, de la pourpre, de la soie et de l'écarlate." 
Voilà vos marchands de vêtements. "Et tout le bois fin, et toutes 
sortes de vases d'ivoire, et toutes sortes de vases de bois très 
précieux, d'airain, de fer et de marbre." Il y a l'industrie du 
logement. "La cannelle, les parfums, les onguents et l'encens." 
C'est l'industrie des parfums et des cosmétiques. "Le vin, l'huile, 
la fleur de farine, le blé, les bêtes et les moutons." C'est 
l'industrie alimentaire. "Des chevaux et des chars." C'est 
l'industrie du transport. Et puis celui-ci, et les esclaves et les 
âmes des hommes. Cette dernière phrase peut aussi être lue 
comme "les gens sont des biens meubles", donc elle vend des 
gens. 

  00:51:24  Ce qu'elle fait, c'est qu'elle joue selon les règles de Satan. Si 
nous nous reportons à la Perle de Grand Prix, Moïse 5, nous 
découvrons que Satan jure à Caïn qu'il agira selon les ordres de 
Caïn et il dit : "Toutes ces choses se firent en secret et Caïn dit : 
"En vérité, je suis Mahan, le maître du grand secret qui me 
permet de tuer et de gagner de l'argent, c'est pourquoi Caïn fut 
appelé Maître Mahan et il se glorifia de sa méchanceté." Le 
secret que Satan a enseigné à Caïn était de transformer la vie, 
en particulier la vie humaine, en propriété. C'est le grand secret. 
Les gens sont considérés non pas comme des biens mais comme 
des marchandises, et ils sont quelque chose qui peut être 
acheté, vendu, utilisé et jeté. Vous pouvez imaginer ce que Dieu 
ressent lorsque des gens font cela à ses enfants, à son amour, à 
Jean. 

Hank Smith :  00:52:19  Oui, parlons-en une seconde, Richard, si vous êtes d'accord. J'ai 
souvent, souvent dit à mes étudiants exactement ce que vous 
dites ici, que les gens ne sont pas des objets. Lorsque je vais 
dans mon garage et que je prends un marteau, je ne pense pas 
au passé ou à l'avenir de ce marteau. Je vais simplement utiliser 
ce marteau et quand je l'aurai utilisé, je le jetterai et j'en 
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achèterai un nouveau parce que c'est un objet. Mais il est 
terrible de traiter un être humain comme un objet. Ne pas se 
préoccuper de son passé ou de son avenir, d'où il vient et où il 
va. C'est la base de toute l'industrie pornographique : les gens 
sont des objets, des objets que l'on utilise et que l'on déplace 
vers la chose suivante. 

Dr. Richard Draper :  00:53:04  Babylone est partout. C'est ce que je veux dire. Tout endroit où 
quelqu'un est prêt à transformer la vie humaine en profit. 

John Bytheway :  00:53:13  Nous avons déjà rencontré à plusieurs reprises, je crois dans le 
livre de l'Apocalypse, la phrase suivante : "Ils feront de vous une 
marchandise". N'est-ce pas une phrase que nous avons vue ces 
deux dernières semaines ? On vous achètera et on vous vendra. 
L'autre jour, j'enseignais certains des derniers chapitres du Livre 
de Mormon, lorsque Moroni prend la place de son père 
Mormon au chapitre 8 et dit : "Je vous parle comme si vous 
étiez présents, mais vous ne l'êtes pas. Mais Jésus-Christ vous a 
montré à moi et je sais ce que vous faites." J'ai demandé à ma 
classe : "Va-t-il dire : 'Vous êtes formidables. Vous êtes géniaux. 
Vous vous débrouillez si bien." Non, ce n'est pas ce qu'il dit. 

Dr. Richard Draper :  00:53:46  C'est bien cela. 

John Bytheway :  00:53:47  En parlant de transformer les gens en, ce verset vient environ 
cinq versets plus loin, Mormon 8:39. "Pourquoi vous parez-vous 
de ce qui n'a pas de vie et souffrez-vous les affamés, les 
nécessiteux, les nus, les malades et les affligés ?" Si je pouvais 
ajouter trois mots au Livre de Mormon, je les mettrais ici, "qui 
ont la vie", pour que vous passiez à côté d'eux sans les 
remarquer. Et comme le disait Hank, vous traitez les choses 
comme des personnes et vous traitez les personnes comme des 
choses. Cela ressemble à ce à quoi nous arrivons ici dans la liste 
que vous avez lue, les esclaves et les âmes des hommes à la fin 
du verset 13. 

Hank Smith :  00:54:26  Je voulais vous lire ceci à tous les deux car nous venons de 
parler de cette femme du chapitre 17, cette femme immorale 
qui, dans mon esprit, représente à la fois l'immoralité sexuelle, 
l'idolâtrie, je crois que Stephen Robinson les a appelées les 
abominations jumelles de l'Ancien Testament. Voici ce que dit 
Kristen Jensen, une militante contre l'industrie de la 
pornographie. Elle dit : "Les gens ont été créés pour être aimés, 
les choses ont été créées pour être utilisées. La raison pour 
laquelle le monde est dans le chaos, c'est parce que les choses 
sont aimées et que les gens sont utilisés." Richard, c'est 
exactement ce que vous avez dit. "L'utilisation des personnes 
comme des choses est à la base de la dégradation de la 
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pornographie. L'objectivation des personnes est l'un des 
principaux préjudices émotionnels et psychologiques de 
l'utilisation de la pornographie. Pourquoi est-il si mauvais 
d'objectiver des êtres humains ? Parce que lorsque les gens sont 
habitués à la pornographie, ils ne sont plus habitués à elle. Les 
gens deviennent des choses dans notre esprit, ils ne sont plus 
soumis à des limites morales ou éthiques. Je peux donner un 
coup de pied à une pierre, la jeter contre un mur, l'écraser avec 
une masse, et je ne me sens pas mal. Le rocher n'est pas vivant 
ou sensible. Il semble qu'il n'y ait pas de fin aux façons 
blessantes, violentes et répugnantes dont les êtres humains 
peuvent être utilisés lorsqu'ils sont représentés comme des 
objets". 

  00:55:44  Elle poursuit un peu plus loin : "L'objectivation enlève les 
qualités humaines et ajoute les qualités d'un objet. Les objets 
ne parlent pas, n'ont pas de sentiments et ne font pas de choix, 
de sorte que les gens sont moins susceptibles de s'identifier à la 
personne montrée, de la comprendre ou d'y être sensibles. 
Lorsque les humains commencent à objectiver d'autres 
humains, nous perdons une partie de notre humanité et 
diminuons notre capacité divine à aimer et à prendre soin des 
autres". Elle parle d'une jeune fille qui a commencé à regarder 
de la pornographie et qui en a parlé à ses parents. Elle explique 
qu'une grande partie de la thérapie de cette jeune fille a 
consisté à ré-humaniser les personnes, à les voir comme la fille 
ou le fils de quelqu'un, la nièce ou le cousin de quelqu'un, le 
meilleur ami de quelqu'un. 

  00:56:30  La pornographie est préjudiciable à bien des égards, mais la 
diminution de notre humanité, de notre empathie pour la 
douleur d'autrui et de notre capacité à aimer est sans doute la 
pire. L'une des façons d'aider nos enfants est de leur apprendre 
que les gens ont des sentiments et qu'ils ne veulent pas être 
traités avec méchanceté ou utilisés. Je pense que c'est ce qui 
m'attire dans les Doctrine et Alliances. N'est-ce pas, John ? "La 
valeur des âmes est grande aux yeux de Dieu." Ce n'est pas la 
valeur des choses qui est grande aux yeux de Dieu. C'est la 
valeur des âmes. Certains d'entre nous traitent leur voiture ou 
leur téléphone mieux que leurs enfants ou leur conjoint. Et 
Richard, j'adore ce que vous avez fait ici, cette femme du 
chapitre 17, n'est-elle pas presque l'économie de Satan, 
l'économie de Babylone ? 

Dr. Richard Draper :  00:57:16  Oh oui, oui. Tout est à vendre. 
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John Bytheway :  00:57:19  Au moment où Jean écrit ces lignes, Babylone n'est plus le 
centre culturel et commercial qu'elle était pendant la captivité 
babylonienne. 

Dr. Richard Draper :  00:57:27  Oui, 500, 600 ans avant. 

John Bytheway :  00:57:29  Elle en reste le symbole, et c'est pourquoi il utilise ce mot. 

Dr. Richard Draper :  00:57:35  Oui, son public juif est très à l'écoute de l'Ancien Testament et 
l'ennemi dans l'Ancien Testament est Babylone. C'est Babylone 
qui a capturé les Juifs. Ils étaient en captivité. Ils étaient en 
captivité à Babylone et ils ont donc horreur de Babylone parce 
qu'ils savent de quoi elle est capable. C'est pourquoi cette 
imagerie, même si la ville de Babylone a dépassé depuis 
longtemps son âge d'or, était un symbole puissant pour les Juifs. 

John Bytheway :  00:58:04  Merveilleux. 

Hank Smith :  00:58:05  Et c'est toujours le cas aujourd'hui. 

Dr. Richard Draper :  00:58:06  Oh oui, c'est vrai. 

Hank Smith :  00:58:07  Nous le chantons tout le temps. "Oh, Babylon. Oh, Babylone. 
Nous te disons adieu." Quelle est l'autre ? Babylone la grande 
tombe. 

John Bytheway :  00:58:16  Si vous vous ennuyez, lisez la définition de Babylone dans le 
dictionnaire biblique, puis lisez les murs de 335 pieds de haut et 
les jardins suspendus. Et quelle est l'histoire ? Le président 
Kimball ou quelqu'un d'autre y est allé : "Avez-vous vu Babylone 
?" Et il a répondu : "Eh bien, j'ai vu ce qu'il en restait", ou 
quelque chose comme ça. 

Dr. Richard Draper :  00:58:33  Oui. 

John Bytheway :  00:58:34  Il y a des mères et des pères qui essaient d'avoir Viens, suis-moi 
avec leurs enfants. Je m'attends à ce que les enfants disent : 
"Maman, c'est quoi la fornication ? Qu'est-ce qu'une prostituée 
? Maman, c'est quoi..." Je suis heureuse que nous parlions de 
cela parce que nous pourrions simplement dire : "C'est une 
époque où les gens traitent les autres comme des choses." Cela 
pourrait répondre à la question si l'on voulait simplifier les 
choses pour les mères et les pères. 

Dr. Richard Draper :  00:58:57  Oh, j'aime beaucoup ça. Revenons à notre histoire. Versets 8-
13. Décrivez la bête. 
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Hank Smith :  00:59:05  Est-ce toujours le chapitre 17, Richard ? 

Dr. Richard Draper :  00:59:06  Oui, uh-huh. Les différentes personnes, les dirigeants, et cetera, 
qui vont faire partie de son royaume. Il mentionne également 
les sept montagnes. C'est au verset 9. Les sept têtes ou les sept 
montagnes sur lesquelles la femme est assise, et c'est pourquoi 
beaucoup de gens ont supposé qu'il s'agissait de Rome. Et Rome 
est l'équivalent de Babylone. Je n'ai rien contre cette idée. Mais 
les sept montagnes pourraient aussi représenter la Jérusalem 
apostate. Sept, c'est entier ou plein, et c'est la Jérusalem 
apostate. Mais en regardant cette section, rappelez-vous que 
c'est celle où, si un ange venait me dire : "Qu'est-ce que tu 
aimerais savoir ?", c'est celle où je dirais : "Qu'est-ce que tu 
veux savoir ?". C'est celle que j'aimerais le plus connaître. 

  00:59:47  Mais pour moi, ce que je vois Jean faire ici, c'est simplement 
nous montrer les royaumes trans-temporels du Christ qui 
auront un effet tout au long de cette période. C'est ce que 
montrent ces divers symboles. Les versets 14-18 réservent une 
surprise, car ils témoignent de la destruction de Jérusalem. Ce 
qui est intéressant, c'est de savoir qui la détruit. Verset 16 : "Les 
dix cornes que tu as vues sur la bête haïront la prostituée, la 
réduiront à la désolation et à la nudité, mangeront sa chair et la 
brûleront au feu". Bon sang, c'est du cannibalisme. Ces gens la 
détestent vraiment. Mais bien sûr, ces gens qui sont pleins de 
haine de toute façon, ce sont des gens méchants qui ont été 
trahis. Elle leur avait promis qu'ils auraient tout et maintenant 
on leur enlève tout. Dans leur colère, ils se retournent et la 
mutilent. Elle tombe et elle tombe fort. 

Hank Smith :  01:00:48  Richard, est-ce que c'est le mal qui se retourne contre le mal ? 

Dr. Richard Draper :  01:00:51  Le mal. Rappelez-vous, Satan a perdu, au chapitre 16, il a perdu 
son royaume. Il ne peut plus le garder et c'est pourquoi il 
devient incontrôlable. C'est là que tout implose. Le verset 14 est 
important parce qu'il montre que c'est Dieu qui dirige tout ce 
qui se passe pendant cette période, ce qui nous amène au 
chapitre 18, qui raconte la destruction totale de Babylone. Le 
chapitre 18 est composé de deux pièces rédigées par des anges. 
Ce qui est intéressant, c'est qu'il s'agit dans les deux cas de 
chants de raillerie. Elles reprennent les chansons de raillerie de 
l'Ancien Testament. Ils s'attaquent vraiment à Babylone, à la 
raison pour laquelle elle est détruite et à la puissance qui se 
cache derrière sa séduction. 

  01:01:37  Au verset 4, nous avons un autre intermède. J'entendis du ciel 
une autre voix qui criait : "Sortez d'elle, mon peuple, afin que 
vous ne participiez pas à ses péchés et que vous ne receviez pas 
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ses fléaux". Encore une fois, ce petit aparté est un appel au 
lecteur, aux saints, pour qu'ils sortent, qu'ils la quittent. Et 
pourquoi ? Les écrits de Jean révèlent un scénario très 
désagréable. La courtisane est d'abord menacée par la 
perspective de la faim et de la famine. Sur le modèle de Jean, il 
y a de bonnes raisons. En effet, la nature ne permet pas de 
planter ou de cultiver des plantes. Réfléchissez au chapitre 8, 
qui interdit aux cultures d'être plantées ou de croître. Les 
grandes crises économiques provoquent l'hyperinflation et 
l'effondrement monétaire. Les gens perdent des milliards de 
richesses. En outre, les lignes d'approvisionnement sont 
perturbées et les denrées alimentaires ne circulent plus. En 
conséquence, la faim et la famine s'installent dans le monde. 

  01:02:36  Les conditions sont différentes aujourd'hui de ce qu'elles 
étaient il y a 75 à 100 ans. À l'époque, de nombreuses 
personnes vivaient de la terre et pouvaient donc gagner leur 
vie. Ce n'est plus le cas aujourd'hui. Nombreux sont ceux qui 
vivent dans d'immenses mégapoles et qui dépendent 
entièrement des magasins locaux pour leurs marchandises. 
Mais que se passe-t-il lorsqu'il n'y a plus de marchandises ? De 
plus, que se passe-t-il lorsque les forces restrictives de la 
société, les forces de police, ne peuvent plus fonctionner ? Que 
se passe-t-il lorsque des personnes indomptées et impies sont 
laissées en liberté ? Des émeutes et des pillages ont déjà eu lieu 
dans le meilleur des cas. Que se passera-t-il dans le pire ? 
L'image est horrible et dépasse l'imagination. Mais le résultat 
final sera la fumée qui s'élèvera de Babylone et les cendres des 
corps de tous ceux qui ne la fuiront pas. Elle s'abat donc 
durement sur nous. 

  01:03:31  Les versets 6 à 8 disent aux saints : "Vous ne devez pas avoir de 
pitié pour elle. C'est elle qui a provoqué cette situation, elle 
mérite donc tout ce qui lui arrive". Les versets 9 à 19 sont la 
réponse de ses amants à sa chute. Elle a sept couples d'amants. 
Aucun d'entre eux ne vient à son secours, ni même ne tente de 
le faire. Ils se tiennent tous à distance et se lamentent parce 
qu'elle tombe, mais ils ne vont pas lever le petit doigt pour 
l'aider. Les rois, les marchands et les négociants en mer se 
lamentent tous. Chacun a une raison particulière de se 
lamenter. Les rois se lamentent parce qu'ils ont perdu leur 
maîtresse. Celle qui leur donnait la direction, la force, le pouvoir 
et une grande satisfaction. Les marchands pleurent et se 
lamentent parce qu'ils ont soudainement perdu leurs marchés 
et que leurs marchandises surchargées sont devenues sans 
valeur. Enfin, les marins jettent de la poussière sur leur tête et 
pleurent et se lamentent parce qu'ils ont soudainement perdu 
les bazars qui nourrissaient l'appétit insatiable des acolytes de 
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Babylone. Et parce que ces cargaisons sont désormais sans 
valeur. 

  01:04:38  Les versets 20 à 24 représentent la grande joie des justes à la 
suite de la chute de Babylone. Il faut noter que ce n'est pas 
parce que... Et c'est un point important, la richesse n'est pas le 
problème. Il faut donc noter que ce n'est pas parce que 
Babylone possédait de grandes richesses que Dieu a agi contre 
elle. C'est parce qu'elle en a fait un usage immodéré et qu'elle a 
fait preuve d'arrogance. Parce qu'elle s'y est fiée et qu'elle a mis 
toute sa confiance dans la sécurité qu'elle était censée 
apporter, elle a pratiqué une forme aiguë d'idolâtrie. C'est cette 
pratique, qu'elle a refusé d'abandonner, qui a soulevé l'ire de 
Dieu, entraînant sa mort rapide et douloureuse. Ainsi, malgré 
toute sa puissance, sa force et sa solidité, sa chute 
étonnamment rapide démontre à quel point elle était fragile et 
impuissante depuis le début. 

  01:05:35  L'ironie de la chose, c'est que toute cette richesse, tous ces 
biens que possédaient les marchands, etc. sont désormais sans 
valeur. Mais c'est pire que sans valeur, car ils sont maintenant 
coincés avec eux et ils doivent soit les héberger, soit payer pour 
qu'ils soient expédiés et enlevés. Ils sont vraiment touchés par 
la chute de Babylone. 

John Bytheway :  01:05:59  Je regardais le dernier verset : "On a trouvé en elle le sang des 
prophètes, des saints et de tous ceux qui ont été immolés sur la 
terre." Donc, il y a un peu d'adversité de pénalité, je veux dire, 
qui vient ici. Et cela nous dit aussi que nous n'échapperons pas 
complètement à certaines tribulations. Est-ce une hypothèse 
que je peux faire en voyant cela ? 

Dr. Richard Draper :  01:06:18  Ce n'est même pas une hypothèse. Il y a deux fois dans le livre 
de l'Apocalypse, que vous avez déjà couvert, où il est dit : "Voici 
la patience des saints. Ceux qui sont destinés à la prison iront en 
prison, mais soyez patients. Sachez que, dans l'ensemble, 
l'église corporative va s'en sortir. J'agirai avec puissance et, par 
conséquent, même les individus seront protégés. Mais nous 
traversons une période douloureuse. Sachez que nous allons 
traverser une période douloureuse. 

Hank Smith :  01:06:44  J'ai été très touché par le verset 4. "J'entendis une voix venant 
du ciel." Avant que Babylone ne tombe, il y a un appel au peuple 
: "Vous pouvez sortir de là." 

Dr. Richard Draper :  01:06:56  C'est bien cela. 
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John Bytheway :  01:06:57  Sortez. 

Hank Smith :  01:06:58  "Sortez d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez pas à ses 
péchés et que vous ne receviez pas ses fléaux". Je ne serais pas 
reconnaissant envers mon héritage si je ne le mentionnais pas. 
Je pense que mon oncle Greg McDonough, à Salt Lake, me 
poursuivrait si je ne mentionnais pas mon arrière-arrière-grand-
père, Richard Smith, qui a écrit l'hymne Israël, Israël, Dieu 
appelle. Vous pouvez presque l'entendre en arrière-plan de ces 
chapitres. "Israël, Israël, Dieu t'appelle, il t'appelle des pays de 
malheur. Babylone la grande tombe, Dieu renversera toutes ses 
tours." Que devez-vous faire ? N'est-ce pas, John ? "Venez à 
Sion. Venez à Sion." Encore et encore, Israël, Israël, peux-tu 
t'attarder encore sur les chemins lugubres de l'erreur. Viens à 
Sion." Alors j'apprécie vraiment qu'ici, cette femme, Néphi ne 
l'aurait-il pas appelée le grand et spacieux bâtiment, Richard ? 

Dr. Richard Draper :  01:07:52  Bien sûr. 

Hank Smith :  01:07:52  Elle est en train de s'effondrer. Toute cette économie est en 
train de s'effondrer et vous pouvez sortir avant qu'elle ne 
s'effondre. Qu'a dit Néphi ? "Grande fut sa chute." Je pense que 
c'est ce que vous mentionnez ici, n'est-ce pas Richard ? Vous 
dites... 

Dr. Richard Draper :  01:08:07  Oui. 

Hank Smith :  01:08:08  Tout cela est en train de s'écrouler. 

Dr. Richard Draper :  01:08:10  Oui, ça va descendre. Il va descendre rapidement. Rapidement. 
Nous ferions mieux de nous préparer. 

John Bytheway :  01:08:18  Rejoignez-nous pour la deuxième partie de ce podcast. 
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John Bytheway : 00:00 Bienvenue dans la deuxième partie de l'émission du Dr Richard 
Draper. Les chapitres 15 à 22 de l'Apocalypse. 

Dr. Richard Draper :  00:07 Très bien. Nous passons au chapitre 19. À ce stade, le long 
excursus qui a commencé au chapitre 11 se termine et l'histoire 
reprend là où 11:15 s'est arrêtée. Revenons au chapitre 11:15 et 
laissez-moi vous montrer comment cela fonctionne. Il est dit : 
"Le septième ange sonna de la trompette, et il y eut dans le ciel 
de fortes voix qui disaient : "Les royaumes du monde sont 
devenus les royaumes de notre Seigneur et de son Christ, et il 
régnera aux siècles des siècles". Puis au verset 1 du chapitre 19 : 
"Après cela, j'entendis dans le ciel une voix forte d'un peuple 
nombreux qui disait : Alléluia ! Le salut, la gloire, l'honneur et la 
puissance sont à notre Seigneur Dieu, car ses jugements sont 
vrais et justes, car il a jugé la grande guerre qui corrompait la 
terre par son impudicité, et il a vengé de sa main le sang de ses 
serviteurs". 

01:06 Nous aurions pu sauter toute cette partie centrale et arriver 
directement ici. J'ai beaucoup raccourci l'Apocalypse, mais je 
suis heureux que cette partie centrale soit là parce qu'elle prend 
du recul et dit, maintenant laissez-moi vous expliquer pourquoi 
les horreurs des chapitres 8 et 9 et les guerres qui s'y déroulent 
vont se produire. Nous avons donc ce merveilleux excursus qui 
se termine maintenant et nous avançons dans le chapitre 19. 
Les chapitres 1 à 8 constituent l'hymne de l'armée céleste qui se 
réjouit des noces de l'Agneau avec l'épouse. 

Hank Smith : 01:40 Permettez-moi de vous poser une question. Aurais-je raison de 
dire que dans le livre de l'Apocalypse, j'ai presque une création, 
chapitres 4 et 5, une chute que nous venons de traverser, et 
maintenant j'arrive à la fin de l'histoire, l'Expiation, la création, 
la chute ? 

Dr. Richard Draper :  01:54 Oui, c'est très bien. En fait, les chapitres 8, 9, 15 et 16 sont en 
fait des chapitres de dé-création. Ce sont donc les chapitres de 
la dé-création. Nous allons maintenant aborder les chapitres sur 
la recréation. J'aime beaucoup ce que vous avez dit, Hank. Je 
pense que c'est très perspicace. Nous entrons maintenant dans 
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le vif du sujet. Le Seigneur a vengé ses saints et les choses 
avancent. Donc, aux chapitres 9 et 10, l'ange donne des 
instructions à Jean pour qu'il écrive, pour que tout le monde 
sache que "Ooh, si vous êtes invités au repas des noces de 
l'Agneau, vous êtes vraiment bons. Les choses sont absolument 
merveilleuses." Mais la force de ce verset se trouve au verset 8, 
où il est dit : "Il lui fut accordé de se vêtir de fin lin, pur et blanc, 
car le fin lin, c'est la justice des saints." Donc du lin blanc. 
Remarquez que c'est le lin qui est la justice des saints. 

  02:48  Si c'est le cas, qu'est-ce que le blanc et le blanc, c'est la victoire. 
Les saints ont maintenant vaincu et ils sont donc vêtus de 
justice et cette justice est mise en évidence par le fait qu'ils sont 
maintenant des vainqueurs. Ils ont traversé toutes les épreuves. 
Permettez-moi de lire ceci. La formulation du verset 8 dit qu'il 
lui a été accordé d'être vêtue d'un lin splendide et pur. C'est ma 
traduction, soit dit en passant. Le verbe edothe, qui signifie 
donner, donne l'impression d'une transmission, d'un don ou 
d'une dotation. L'agent actif est Dieu. C'est lui qui donne le 
vêtement. Toute justice est centrée sur lui. Même les actes 
justes de l'homme résultent de la bonté de Dieu en ce sens que 
l'esprit et la lumière en l'homme ainsi que toute la loi viennent 
de Dieu. Voir ici le NCV, 8:11 à 13. 

  03:50  Comme Joseph McConkie et Robert Millet l'ont souligné dans 
leur livre Doctrinal Commentary on the Book of Mormon, et je 
les cite. "Au sens le plus strict, personne ne peut assurer son 
propre salut. Personne ne peut se créer lui-même, se 
ressusciter, se racheter du péché ou nettoyer son propre cœur 
des souillures du monde. Ces actions sont celles d'un Dieu, d'un 
être infini. Nous pouvons chercher et demander, adresser des 
requêtes et des supplications. Nous pouvons appliquer son 
sang, prendre son nom, accepter son pouvoir et acquérir sa 
nature, mais nous ne pouvons pas nous sauver nous-mêmes. 
Les saints de Dieu cherchent avant tout à obtenir les pouvoirs 
sanctifiants de l'Esprit dans leur vie. Grâce à ce processus, leur 
être est transformé et, par le biais de cet Esprit, ils sont motivés 
pour accomplir des œuvres justes, les œuvres de Dieu. 

  04:52  En ce sens, le Christ a commencé à vivre en eux. C'est ainsi que 
Paul implore : "C'est pourquoi, mes bien-aimés, comme vous 
avez toujours obéi, non seulement en ma présence, mais à plus 
forte raison en mon absence, travaillez à votre propre salut avec 
crainte et tremblement". Notez ensuite les paroles de l'apôtre. 
"Car c'est Dieu qui opère en vous la volonté et 
l'accomplissement de son bon plaisir. Philippiens 2:12 et 13. J'ai 
trouvé que ces deux grands frères avaient fait preuve d'une 
merveilleuse perspicacité. Le fait est que tout le salut est dans le 
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Seigneur. C'est sa grâce et sa force qui nous donnent le pouvoir 
d'agir. Je voudrais insister sur un point. Rappelez-vous qu'ils me 
donnent la grâce et le pouvoir de faire ce que je veux faire 
quand ce que je veux faire est ce qu'ils voudraient que je fasse. 
Par conséquent, il n'y a pas de violation du pouvoir d'action. En 
fait, cela renforce mon pouvoir, car je veux faire ce qu'ils 
voudraient que je fasse. 

  05:56  Des versets 11 à 15, le guerrier triomphal arrive avec des 
pouvoirs et des titres. Au verset 11, on peut lire : "Je vis les 
cieux s'ouvrir, et voici un cheval blanc. Celui qui le montait 
s'appelle Fidèle et Véritable, et c'est avec justice qu'il juge et 
qu'il combat." Remarquez que l'Apocalypse insiste 
continuellement sur le fait que les choses sont horribles. Oui, les 
gens vont vraiment en baver, mais rappelez-vous que ce qui 
s'est passé est juste, vrai et bon. Dieu leur a donné tous les 
moyens possibles. Il les a amadoués, il les a cajolés, il leur a 
promis de bonnes choses, il les a menacés de mauvaises choses. 
Il a fait tout ce qui était en son pouvoir pour les amener à le 
suivre, mais ils n'ont tout simplement pas voulu. Et non 
seulement cela, mais ils sont devenus méchants et méchants et 
c'est pourquoi il s'en est pris à eux. 

  06:48  Versets 11 et 12, la venue du grand guerrier. Remarquez que 
son arme offensive est l'épée et selon la traduction de Joseph 
Smith, l'épée est la Parole de Dieu qui humiliera les nations. 
Quand Jésus vient, il n'y a pas vraiment de combat. Quand il 
vient, le combat s'arrête. Ce n'est pas qu'il vienne et se joigne 
au combat, il vient et le combat s'arrête. Le combat est terminé. 
Je pense à Alma le jeune, rencontrant l'ange. Lui et les fils de 
Mosiah sont en train de semer la pagaille dans l'Église, puis 
l'ange arrive, parle et le sol tremble. 

  07:26  Jésus va parler aux rebelles et laissez-moi vous dire que ce sera 
cent fois plus que ce qu'Alma a vécu à cette occasion. De 16 à 
21, le guerrier vainc tous ses ennemis. Nous ne sommes pas 
frappés, comme les lecteurs de Jean, par le résultat final des 
ennemis lorsqu'ils deviennent des charognes pour les oiseaux et 
les bêtes sauvages. Dans cette société, qu'elle soit grecque ou 
juive, ne pas être enterré était absolument la pire énigme qui 
pouvait tomber sur une personne et ces personnes ne sont pas 
seulement non enterrées, elles deviennent de la nourriture 
pour les vautours, pour les bêtes sauvages, etc. L'horreur pour 
ces gens est inimaginable, mais ils ont prouvé qu'ils ne 
méritaient rien de moins que l'ignominie et c'est pourquoi ils 
subiront l'ignominie. C'est à ce moment-là que la bête et le faux 
prophète sont enfin jetés dans le feu. En d'autres termes, les 
philosophies et les fausses théories ont prouvé qu'elles étaient 
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infidèles et n'ont donc plus aucun pouvoir, ce qui met fin à 
l'année 19. 

Hank Smith :  08:39  Au chapitre 19, nous avons parlé des noces de l'agneau et de 
son épouse. Jean, et je pense qu'il l'a fait tout au long du livre, 
n'utilise-t-il pas le langage de l'Ancien Testament, les symboles 
de l'Ancien Testament tout au long du livre ? Et c'est quelque 
chose que Jean, nous avons beaucoup eu dans notre année de 
l'Ancien Testament, c'est le Sauveur qui est le marié et l'église 
ou son peuple qui est l'épouse ou Sion qui est l'épouse et le 
Seigneur vient vers son peuple. Nous parlons donc de ce 
mariage. Si les lecteurs de Jean, et je suppose qu'ils sont versés 
dans l'Ancien Testament. Y a-t-il autre chose qu'ils verraient et 
que nous ne voyons peut-être pas parce que nous ne sommes 
pas aussi versés ? 

Dr. Richard Draper :  09:21  Je dirais que non. La raison en est qu'en tant que saints des 
derniers jours, le mariage signifie énormément pour nous et le 
mariage était très, très important pour le peuple juif. C'était le 
fondement de leur société et le fait d'être le fondement de leur 
société signifiait que la nation évoluait en fonction du pouvoir 
des familles. Si nous devions parler du point de vue du monde 
dans lequel vous et moi vivons, oui, laissez-moi vous dire qu'il y 
a beaucoup de sens et de pouvoir ici. Mais en tant que saints 
des derniers jours, nous comprenons l'importance de la famille, 
de son rôle et du mariage. 

Hank Smith :  10:01  Je me souviens qu' Esaïe utilise ce symbole. Je pense qu'il s'agit 
d'Isaïe 54. Il y a cette femme que le Sauveur appelle. J'ai une 
maison pour toi, reviens vers moi. 

Dr. Richard Draper :  10:11  Oui, tout à fait. 

John Bytheway :  10:13  Mon fils m'a envoyé un texto l'autre jour et m'a dit : "Wow, le 
Seigneur s'en prend très durement aux filles de Sion dans 2 
Néphi 13. Oui, et les filles de Sion, c'est nous, parce que c'est 
l'Église. Et le fait de marcher et de se hâter, les pneus ronds 
comme la lune, les caïeux et les épingles à croustiller et toutes 
les choses qu'il mentionne, c'est ce que j'essaie de... 

Dr. Richard Draper :  10:37  Babylone. 

John Bytheway :  10:37  Oui, j'essaie d'attirer d'autres amants alors que je suis fiancé au 
Christ. Et la métaphore la plus blessante que l'on puisse 
imaginer serait d'être fiancé et d'avoir son conjoint qui cherche 
d'autres amants. C'est donc cette métaphore qui est utilisée ici. 
J'aime l'idée du repas de noces de l'Agneau parce que j'ai 
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remarqué à maintes reprises que dans les évangiles, manger 
avec quelqu'un, c'était l'accepter, l'affirmer et l'inviter à sa 
table. D'une certaine manière, nous sommes invités à la table 
des sacrements. Chaque semaine, le Seigneur nous invite à 
manger avec lui. Même si nous sommes des hommes, tous les 
trois, nous sommes des filles de Sion parce que le Christ est le 
marié. Ai-je bien dit cela ? 

Dr. Richard Draper :  11:17  Très bien fait. Très bien fait. Très bien. Le chapitre 20 suit la 
séquence chronologique des versets. C'est-à-dire que ce qui se 
passe en 19 et au chapitre 20, le dragon, le vieux serpent, le 
diable de Satan est lié pour mille ans. Nous entrons donc 
maintenant dans la période millénaire. Il est intéressant de 
savoir qu'à ce stade, la ligature de Satan n'est pas punitive, mais 
préventive, car nous allons découvrir quelques versets plus loin 
qu'il va revenir. Il va vraiment faire tout ce qu'il peut pour 
détruire le Seigneur parce qu'il a encore une chance de le faire. 
Les versets 4 à 6 représentent la première résurrection, ceux qui 
s'avanceront. Le résultat de leur récompense qu'ils recevront, 
mais aussi une note sur ceux qui ne s'avanceront pas dans la 
première résurrection. Ils devront se tenir à l'écart pendant un 
certain temps. 

  12:10  Les chapitres 7 à 10 représentent la bataille d'Harmaguédon, la 
grande et dernière bataille qui démolit enfin les ennemis du 
Seigneur. Une fois de plus, j'aimerais apporter un point de vue 
non apocalyptique sur cet événement. Voici un extrait des 
Doctrine et Alliances 88:112 à 115. "Michel, le septième ange, 
l'archange, rassemblera ses armées, les armées du ciel, et le 
diable rassemblera ses armées, les armées de l'enfer, et 
montera à l'assaut de Michel et de ses armées. Alors viendra la 
bataille du grand Dieu, et le diable et ses armées seront rejetés 
dans leur propre lieu. Ils n'auront plus aucun pouvoir sur les 
saints. Car Michel combattra et vaincra celui qui cherche le 
trône de celui qui est assis sur le trône, l'Agneau". La bataille de 
Gog et Magog, l'impasse finale, et encore une fois, comme lors 
de la seconde venue à Armageddon, Jésus ne vient pas pour 
combattre. 

  13:14  Jésus vient pour mettre fin aux combats et, de même, lors de la 
bataille de Gog et Magog, il ne vient pas pour combattre. Il vient 
mettre fin aux combats. C'est fini une fois qu'il a dit que c'était 
fini. Ceci est tiré de Charles Erdman et de son livre sur 
l'Apocalypse. Il s'agit de l'Apocalypse de Jean. Il dit : "Après la 
destruction de la bête et du faux prophète, l'intérêt du voyant 
se porte ensuite sur la destruction de Satan. La grande vérité 
symbolisée est claire et vitale. Elle est la suivante. Il ne suffit pas 
de renverser les agents ou les instruments du mal, le mal lui-
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même doit être renversé. Il ne suffit pas de jeter la bête, c'est-à-
dire les institutions, et les faux prophètes, c'est-à-dire la 
philosophie et la théologie, dans l'étang de feu. Le diable qui 
leur a donné le pouvoir doit partager leur sort. On ne mettra 
pas fin à la guerre par le pacifisme ou le militarisme, ni par des 
traités ou des ligues, tant que la haine, la malice et la soif de 
pouvoir régneront dans le cœur des hommes. 

  14:21  Un meilleur ordre social ne peut être assuré par une révolution 
politique, mais par l'amour sincère et la règle qu'il apporte. 
Ainsi, le jugement de Satan doit précéder le perfectionnement 
du royaume de Dieu". Je pense qu'il vient de le dire d'une 
manière très magnifique. L'amour doit prévaloir et c'est ce que 
fait Jésus, il met cet amour en avant. Il convient de noter que 
lorsque Dieu décide que la méchanceté doit cesser, elle doit 
cesser. Il n'y aura pas d'argument, pas de réplique, pas de 
réfutation, seulement l'explosion irrésistible et écrasante du feu 
divin dans lequel toute corruption sera éternellement 
consumée et le mal éternellement incarcéré. Aucun murmure 
de calcul ne dépassera ou ne pénétrera les murs massifs et 
gelés de la Géhenne où Satan et ses anges languiront dans une 
impuissance éternelle. Lorsque Jésus vient, il met fin à tout cela. 

  15:25  Je voudrais juste souligner à nouveau que Jésus ne vient pas 
pour faire la guerre. Il vient pour arrêter la guerre. C'est ce qu'il 
fait vraiment. Les versets 11 à 15 traitent du jugement dernier 
et de son résultat pour les justes. 

John Bytheway :  15:41  J'ai un lien personnel avec le verset 13, grâce à l'autobiographie 
de mon père pendant la Seconde Guerre mondiale. J'ai vu 
différentes interprétations de ce verset, mais mon père a assisté 
à un enterrement collectif en mer pendant la Seconde Guerre 
mondiale, 123 blessés sur l'USS Saratoga. Il était adolescent, 
mais il a vu l'aumônier réciter une prière sur ces corps qui 
étaient dans des housses mortuaires, puis, parce qu'il n'y en 
avait plus, dans des sacs de matelas, avec un obus de cinq 
pouces coincé dedans pour le poids, et il a vu ces camarades 
être jetés par-dessus bord, ces tombes non marquées partout, 
j'imagine, dans la mer. Il a parlé des parents qui recevaient les 
télégrammes à la maison et il a même dit, et il n'était pas 
membre de l'église, mais il a dit qu'il y avait un grand garçon 
roux LDS de Provo dans ce groupe. Ce verset a donc toujours 
signifié pour moi qu'ils reviendront. 

Richard Draper :  16:41  Oui, la mort ne peut pas les retenir. Oui, ils reviennent tous. 
C'est magnifique. Le chapitre 21 traite de l'avenir et de la 
récompense de ceux qui ont vaincu. Ils seront réunis avec le 
Père et le Fils. Nous avons un nouveau ciel et une nouvelle 
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terre. Ce qui est intéressant ici, au verset 1, c'est que "je vis un 
nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la 
première terre ont disparu, et il n'y a plus de mer". Pour les 
lecteurs de Jean et même pour le lecteur moderne de 
l'Apocalypse, la mer est l'abîme. 

John Bytheway :  17:15  Le chaos, n'est-ce pas ? 

Dr. Richard Draper :  17:16  C'est la maison de Satan. C'est la maison de Satan. Il est le 
monstre du chaos. C'est la maison du Léviathan et de Rahab et 
de tout le mal qu'ils sont capables de produire et qui a disparu. 
Il a absolument disparu pour toujours, pour toujours et à 
jamais. Ensuite, nous avons quelque chose de merveilleux dans 
les versets 5 à 7. C'est la première fois dans tout le livre de 
l'Apocalypse que Dieu bouge. Dans les chapitres 4 et 5, nous 
avons vu Dieu, nous avons senti sa puissance, son pouvoir, sa 
majesté. Mais ce qui est intéressant dans les chapitres 4 et 5, 
c'est qu'il ne respire même pas. Il est juste cet être magnifique 
et puissant qui est assis. C'est l'Agneau qui est au centre de 
l'attention. Tout au long de l'histoire, c'est le Christ qui se 
déplace jusqu'au chapitre 21, et dans ces versets, c'est Dieu qui 
parle. Je trouve intéressant qu'il y ait exactement sept 
déclarations. Je pense que vous avez déjà rencontré l'idée de 
sept avec les autres intervenants. 

  18:16  Ne perdons pas de vue qu'il y a sept choses que le Seigneur dit 
là où il témoigne de lui-même. Le point soulevé par cette partie 
de la vision est important. Elle signifie que la séparation entre 
Dieu et ses enfants, causée par la chute, a été totalement 
surmontée. Jésus n'a plus besoin de servir d'intermédiaire. La 
mort spirituelle ayant été supprimée pour ces personnes, le 
grand Elohim lui-même peut à nouveau administrer 
directement à ceux qui sont ses enfants. J'adore cela. Nous 
sommes de retour, nous sommes pleinement de retour. L'une 
des choses que j'aimerais noter est le chapitre 8 qui parle de 
ceux qui sont liés à l'enfer et qui dit : "Mais les peureux, les 
incrédules, les abominables, les meurtriers, les impudiques, les 
sorciers, les idolâtres et tous les menteurs auront leur part dans 
l'étang de feu et de soufre, ce qui est la seconde mort." 

  19:21  Ce que je trouve intéressant ici, c'est que la cavalcade de l'enfer 
est dirigée par les peureux et les incrédules. Cela semble un peu 
étrange, si l'on y réfléchit, qu'ils soient classés avec les 
abominables, les meurtriers, les impudiques et ainsi de suite, et 
pourquoi est-ce le cas ? Voici ce que j'en retiens. Voici ce que 
j'en retire. Ce qui est surprenant, c'est que ceux qui mènent la 
cavalcade de l'enfer sont les lâches et les infidèles. Si peu de 
gens considèrent ces vices comme sans importance, ils sont 
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encore moins nombreux à les placer parmi les plus grands 
péchés. La raison pour laquelle le voyant les a placés avant tous 
les autres découle du contexte de la révélation elle-même. Jean 
voyait les derniers jours au cours desquels le Christ et la bête se 
disputeraient les âmes des hommes. Il a compris que 
l'opposition à la bonté et à la vertu ne cesserait de croître. Il en 
résulterait une pression croissante sur les gens pour qu'ils 
abandonnent les voies de Dieu. 

  20:22  Dans ces conditions atroces, le courage et la fidélité seraient des 
vertus suprêmes. La lâcheté et l'infidélité deviendraient de 
grands péchés. C'est le message que je retiens de ce verset. Aux 
chapitres 9 à 12, l'ange ouvre la vision de la gloire de la nouvelle 
Jérusalem. Les chapitres 15 à 27 décrivent la Jérusalem céleste 
et sa sainteté. Sur ce dernier, j'ai écrit ce qui suit : bien que 
cette section, la vision continue dans son style hautement 
symbolique, la nécessité de le faire est peut-être plus aiguë ici 
qu'à n'importe quel autre moment de son œuvre. En effet, le 
ciel transcende tellement tout ce que nous, mortels, pouvons 
imaginer, que le seul moyen de nous rapprocher de cette réalité 
est de recourir à des symboles très puissants. Comme le dit 
Paul, "L'œil n'a pas vu, l'oreille n'a pas entendu, et il n'est pas 
entré dans le cœur, selon l'imagination des hommes, ce que 
Dieu a préparé pour ceux qui l'aiment". 

  21:34  Par le biais de symboles, Jean est en mesure de nous approcher 
au plus près. Les lecteurs de Jean, dans tous les âges de la vie, 
qui persévèrent dans la justice et sont capables de résister à 
toutes les tentations des vicissitudes que la vie peut leur 
réserver, se qualifient pour entrer dans la cité sainte que Dieu a 
préparée pour les fidèles. Ce qui me frappe au verset 22, c'est 
qu'il n'y a pas de temple et j'ai entendu dire que la raison en est 
que tout est un temple, mais malheureusement cela ne va pas à 
l'essentiel. Oui, c'est la demeure de Dieu, mais les temples sont 
l'endroit où nous faisons le travail pour les morts, mais nous 
faisons aussi le travail pour les vivants. C'est dans les temples 
que les familles sont scellées ensemble. C'est là que la famille 
du Christ est scellée afin que le Christ puisse ensuite présenter 
sa famille à Dieu et que nous puissions naître de nouveau pour 
le Père, comme il est dit dans la section 72. Nous naîtrons de 
nouveau et il n'y a donc pas besoin de temple parce que tout le 
travail a été fait. C'est terminé. C'est terminé, c'est merveilleux. 
Tout ce que vous voulez sur le chapitre 21. 

John Bytheway :  22:54  Merci pour cette idée : "Je n'ai pas vu de temple là-dedans 
parce que le travail était terminé". Parfois, j'ai l'impression que 
le Seigneur vient de nous confier une tâche qui semble 
tellement impossible. Allez chercher le nom de chaque 
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personne qui a jamais existé et emmenez-les une à une dans le 
temple et il y a tant de belles histoires sur la façon dont ce 
travail s'accomplit. Si j'ai bien compris, le Chicago Democrat a 
demandé une description des croyances de l'Église et cette 
lettre de Wentworth, qui n'a jamais été publiée, je crois, 
contenait les articles de foi, mais aussi cette déclaration que 
nous avons déjà lue. 

  23:38  Il est peut-être bon de lire ceci le dernier jour de l'année, hein, 
Hank ? L'étalon de la vérité a été érigé. Aucune main impie ne 
peut empêcher le travail de progresser. Les persécutions 
peuvent faire rage, les foules peuvent se combiner, les armées 
peuvent se rassembler, la calomnie peut diffamer, mais la vérité 
de Dieu avancera hardiment, noblement et indépendamment 
jusqu'à ce qu'elle ait pénétré tous les continents, visité tous les 
climats, balayé tous les pays et résonné dans toutes les oreilles 
jusqu'à ce que les desseins de Dieu soient accomplis et que le 
grand Jéhovah dise que l'œuvre est accomplie. 

  24:12  Cela m'a rappelé ce verset et j'ai été enthousiasmé par la suite 
de la lettre de Wentworth. Numéro 1. Nous croyons en Dieu, le 
Père éternel, en son Fils Jésus-Christ et au Saint-Esprit. Les 
articles de foi viennent ensuite, ce qui me fait plaisir. Je pense 
que toute cette idée est qu'il y aura un moment où le travail 
sera terminé. Il y aura un moment où le jour de grâce sera passé 
et où toutes ces choses se produiront, mais finalement le travail 
sera accompli. C'est la prophétie. 

Hank Smith :  24:46  John, Richard, revenons brièvement en arrière. Apocalypse 21:4 
a une certaine signification pour tous ceux qui nous écoutent et 
qui souffrent d'une manière ou d'une autre. Il peut s'agir d'une 
souffrance émotionnelle, spirituelle ou physique. En octobre 
2016, lors de la Conférence générale, Evan A. Schmutz, membre 
du groupe des 70, a donné une conférence intitulée "Dieu 
essuiera toutes les larmes". J'aimerais vous faire part d'une 
histoire qu'il a racontée à cette occasion. C'est une histoire 
déchirante, mais je pense qu'il est important de réaliser, comme 
Richard l'a dit plus tôt, que nous ne sommes pas à l'abri de la 
chute. Permettez-moi de lire une partie de ce discours. 

  25:28  "Au cours d'une récente conférence de pieu à laquelle j'ai 
assisté aux Philippines, j'ai eu le cœur brisé en apprenant 
l'expérience tragique de frère Daniel Apilado. Frère Apilado et 
sa femme ont été baptisés en 1974. Ils ont embrassé l'Évangile 
rétabli et ont été scellés au temple. Ils ont eu la chance d'avoir 
cinq beaux enfants. Le 7 juillet 1997, alors que frère Apilado 
était président de pieu, un incendie s'est déclaré dans leur 
petite maison. Le fils aîné de frère Apilado, Michael, a sauvé son 
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père en le tirant de la structure en feu, puis il est retourné en 
courant dans la maison pour sauver d'autres personnes. C'est la 
dernière fois que Frère Apilado a vu son fils vivant. L'épouse de 
Frère Apilado, Dominga, et chacun de leurs cinq enfants ont péri 
dans l'incendie. Le fait que frère Apilado menait une vie 
agréable à Dieu lorsque cette énorme tragédie est survenue n'a 
pas empêché la tragédie ni ne l'a immunisé contre le chagrin qui 
a suivi, mais sa fidélité à respecter ses engagements et à exercer 
sa foi en Christ lui a donné l'assurance de la promesse qu'il 
serait réuni avec sa femme et ses enfants. 

  26:40  Cette espérance est devenue une ancre pour son âme. Au cours 
de ma visite, frère Apilado, maintenant patriarche de pieu, m'a 
présenté à sa nouvelle femme, Simonette, et à leurs fils. En 
vérité, Jésus-Christ peut panser et pansera ceux qui ont le cœur 
brisé". L'exposé se poursuit ainsi : "En racontant cette histoire, 
je crains que l'énormité de cette perte n'amène d'autres 
personnes à penser que leurs chagrins et leurs souffrances n'ont 
que peu d'importance. Ne comparez pas, mais cherchez à 
apprendre et à appliquer les principes en vous frayant un 
chemin dans la fournaise de vos propres afflictions." Vers la fin 
de son message, Frère Schmutz déclare : "Nous pouvons trouver 
de la force dans le fait de savoir que toutes les expériences 
difficiles de cette vie sont temporaires. Même les nuits les plus 
sombres se transformeront en aube pour les fidèles. 

  27:26  Lorsque tout sera terminé et que nous aurons tout supporté par 
la foi en Jésus-Christ, nous aurons la promesse, Apocalypse 
21:4, nous aurons la promesse que Dieu essuiera toutes les 
larmes de nos yeux". Pour tous ceux qui nous écoutent, Richard 
et John, je pense que le message qui ressort de ce merveilleux 
livre peut être plus apaisant que n'importe quel autre. Le 
Seigneur essuiera les larmes de vos yeux, il n'y aura plus ni 
mort, ni chagrin, ni cri. Il n'y aura plus de mort, ni de chagrin, ni 
de cri, ni de douleur. Je ferai toutes choses nouvelles. 

Dr. Richard Draper :  28:02  De mon point de vue, je suis impressionné par le réalisme du 
livre de l'Apocalypse. Il ne s'agit pas d'une tarte dans le ciel. Il 
envisage la fin plutôt que le milieu et, pour ceux d'entre nous 
qui vivent ici au milieu, le milieu désordonné, l'avertissement 
que nous devons rester fermes. Et que garder la foi, quoi qu'il 
arrive, est la véritable clé du succès et que, aussi difficile que 
cela puisse paraître en ce moment, Dieu montrera que cela en 
vaut la peine. 

John Bytheway :  28:32  Oui. Ce verset donne la fin ultime. Quel est l'hymne ? Il y a de 
l'espoir qui sourit brillamment devant nous. Nous savons que la 
délivrance est proche. Il y a un jour où tout cela sera terminé et 

Apocalypse 15-22 Parte 2 followHIM Podcast Page 10



l'image de Dieu essuyant les larmes de nos yeux. Je veux dire 
que c'est tellement personnel et intime, même, que Dieu les 
essuiera de nos yeux. Wow, et peut-être qu'à ce moment-là, 
comme vous l'avez dit Richard, nous dirons que cela valait la 
peine d'être ici. 

Dr. Richard Draper :  29:05  La fin vaut bien le milieu. 

Hank Smith :  29:07  Richard, John, fidèles à la manière dont nous avons commencé, 
nous sommes allés jusqu'au bout. Le dernier chapitre du 
Nouveau Testament est le chapitre 22 de l'Apocalypse. Merci à 
tous ceux qui sont restés avec nous depuis le début. Quel plaisir 
d'arriver à ce dernier chapitre et d'entendre le Dr Draper nous 
guider à travers lui. 

John Bytheway :  29:27  Absolument. 

Dr. Richard Draper :  29:28  Le chapitre 22 consiste en la bénédiction des justes. Nous avons 
donc vu la malédiction des méchants. Nous la comparons 
maintenant à la bénédiction des justes. Les versets 1 à 5 
constituent la vision, une description de l'intérieur de la ville et 
de l'état béni des justes qui habitent avec Dieu et le Messie. Il 
convient de noter ici qu'il n'y a qu'un seul trône. Je tiens à le 
souligner. Il y a un seul trône, mais il est occupé par deux 
personnes. La source du pouvoir, la source de la vie est Dieu, 
mais celui par lequel cette vie s'écoule est Jésus-Christ, ce qui 
montre l'égalité du travail d'équipe entre le Père et le Fils, tous 
deux assis sur le trône et régnant dans les cieux. 

  30:22  Je trouve également intéressant que l'eau coule 
continuellement de dessous le trône. Elle coule le long de la 
rivière. C'est-à-dire qu'elle coule dans les rues de la ville 
éternelle et, une fois de plus, le symbole est bien sûr que l'eau 
est la vie et que la vie du Père et du Fils traverse tout et donne 
la vie à tout. Nous avons l'image de l'arbre qui guérit les 
nations. Il n'y a pas de maladie, pas de pauvreté, pas d'injustice. 
Tout est parfaitement plein et complet. Dans cette imagerie, 
Jean révèle trois aspects de la vie éternelle que j'aime 
beaucoup. Le premier est illustré par le trône lui-même. C'est sa 
source qui est Dieu en Christ. Le deuxième aspect provient de 
l'eau qui coule toujours, qui est la quantité de vie éternelle. La 
mort n'aura plus jamais de pouvoir. Et le troisième est illustré 
par la pureté de l'eau, c'est-à-dire sa qualité. 

  31:29  Une telle vie est intacte, non corrompue et concentrée. La 
puissance de ce symbolisme est presque écrasante, mais ce qui 
pousse vraiment vers le haut et remarque l'arbre, que nous 
apprenons de la vision de Néphi, et l'eau que nous apprenons, 
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représentent tous deux l'amour de Dieu et donc un flux 
continuel. La vie et l'amour du Père et du Fils. Je note ensuite 
ceci. Le mot hébreu pour amour, ahav, désigne l'amour donné 
librement, un amour provenant de ce que Dieu est envers ceux 
qui sont les siens. Cet amour n'est pas irrésistiblement tiré de 
lui par les personnes vertueuses, mais il est librement donné 
même aux pécheurs. L'Ancien Testament souligne l'indignité de 
beaucoup de ceux que Dieu a aimés et permet de mettre en 
évidence la pureté de l'amour qui émane de lui. 

  32:33  La constance de son amour dépend donc de ce qu'il est et non 
de ce que nous sommes. L'âme même de l'amour est l'attention 
et le souci des autres, et c'est ce que Dieu est. C'est mon travail 
et ma gloire, n'est-ce pas ? Réaliser l'immortalité et la vie 
éternelle de l'homme, et c'est là une excellente conclusion. Les 
versets 6 à 15 ne font que réaffirmer la véracité de la Parole et 
ne vous avisez pas de toucher à cette Parole, sinon nous vous 
aurons. En conclusion, j'aimerais faire quatre remarques. 

  33:10  La première est que l'Apocalypse met en lumière l'une des 
raisons importantes de la seconde venue. Nous l'avons déjà 
mentionnée, mais elle ressort du chapitre 11:18 qui note qu'au 
fur et à mesure que Dieu et le Christ agissent et deviennent plus 
opérationnels, plus évidents dans l'histoire, les nations sont en 
colère. N'est-ce pas intéressant ? Lorsque Dieu révèle sa main, 
ce n'est pas de l'humilité, c'est de la colère. Cette déclaration 
est tirée de la version des Septante de Psaumes 9:1 : "Le 
Seigneur a commencé à régner et les peuples sont enragés." Et 
d'après Exode 15:14 : "Les nations l'ont appris et elles sont 
devenues furieuses." N'est-ce pas intéressant ? Lorsque Dieu se 
révèle, la réaction de ces peuples est la colère. Alors que le 
Christ commence à reprendre le règne, les sbires de Satan, donc 
dirigés par Satan, déterminent que s'ils ne peuvent pas avoir le 
monde, le Christ non plus ne peut pas l'avoir et qu'ils vont donc 
le détruire. C'est pourquoi, selon le message de l'Apocalypse, le 
Christ vient détruire ceux qui veulent détruire le monde. 

  34:26  Une réponse non apocalyptique de 1er Néphi 22:16 à 19. Cela 
devrait être très rassurant pour les saints. "Car le temps vient 
bientôt où la plénitude de la colère de Dieu sera déversée sur 
tous les enfants de l'homme. Car il ne permettra pas que les 
méchants détruisent les justes. C'est pourquoi il préservera les 
justes par sa puissance, même si la plénitude de sa colère doit 
venir et que les justes soient préservés même sous la 
destruction de leurs ennemis par le feu. C'est pourquoi les 
justes n'ont pas à craindre, car le prophète dit : "Ils seront 
sauvés, même si c'est par le feu. Voici, mes frères, je vous dis 
que ces choses doivent arriver bientôt. Il faut même que le 

Apocalypse 15-22 Parte 2 followHIM Podcast Page 12



sang, le feu et les vapeurs de fumée viennent, et il faut que cela 
soit sur la face de la terre, et que cela arrive à l'homme selon la 
chair, s'il s'agit d'endurcir son cœur contre le Saint d'Israël. Car 
voici, les justes ne périront pas. Car il faut que vienne le temps 
où tous ceux qui combattent Sion seront exterminés. 

  35:38  Dans la première partie, la seconde venue a pour but de 
détruire ceux qui veulent détruire la terre. Dieu ne laissera pas 
cela se produire. Le Christ ne laissera pas cela se produire. Le 
deuxième point est que la proximité ne sera pas suffisante. Au 
chapitre 11, au verset 1, nous constatons que Jean mesure lui-
même le temple. Mais ce qui est intéressant, c'est qu'il mesure 
l'autel, la cour et ceux qui y adorent. Mais il dit spécifiquement 
de ne pas mesurer le parvis extérieur, car il a été donné aux 
païens pour qu'ils le piétinent. 

  36:17  La leçon que j'en tire est qu'aucune injustice n'est exemptée, 
même si elle se trouve parmi les saints. Tous les membres de 
l'Eglise ne doivent jamais oublier la déclaration du Seigneur qui 
dit : "Voici, la vengeance vient bientôt sur les habitants de la 
terre, jour de colère, jour d'incendie, jour de désolation, de 
pleurs, de deuil, de lamentations ; elle fondra comme un 
tourbillon sur toute la surface de la terre, dit l'Eternel. Il 
commencera par ma maison, et c'est de ma maison qu'il partira, 
dit le Seigneur. Les premiers d'entre vous, ceux d'entre vous, dit 
le Seigneur, qui ont prétendu connaître mon nom et qui ne 
m'ont pas connu, et qui ont blasphémé contre moi au milieu de 
ma maison sainte, dit le Seigneur". Section 112, versets 24 à 26. 
Sous la puissance de son jugement, le masque de la prétendue 
justice sera arraché, l'hypocrisie sera pleinement exposée, et 
ces saints ou prétendus saints ou faux saints lèveront alors, avec 
les méchants, les yeux en enfer pour ce qu'ils ont fait. 

  37:32  La troisième, la clé de la sécurité, c'est d'être un peuple Sion. Je 
reviens sur ces leçons. Il s'agit du chapitre 14:1 où le Sauveur est 
là avec 144 000. Ce que nous devons comprendre, c'est que 
Satan n'a pas particulièrement peur de l'Église. Il est terrifié par 
Sion. La raison pour laquelle il n'est pas particulièrement terrifié 
par l'Eglise, nous la voyons également plus tôt sous la forme du 
dragon. Nous avons la belle mère qui est en travail. Le dragon 
est là, au chapitre 13, pour consumer le bébé. Pourquoi ne 
consume-t-il pas la mère ? C'est parce qu'il ne s'inquiète pas 
particulièrement de l'Église. Je veux dire, regardez l'Ancien 
Testament. Comment se terminent Malachie et Aggée ? Ils se 
terminent par une sorte de désespoir et un regard tourné vers 
l'avenir. Les choses vont vraiment mal. Comment se termine le 
livre d'Éther ? L'apostasie. La nation s'effondre. 
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  38:26  Comment se termine le Livre de Mormon ? Par l'apostasie. La 
nation s'effondre. Comment se termine le Nouveau Testament ? 
Il est intéressant de noter que si nous n'avions pas l'Apocalypse, 
nous aurions Jacques et qu'aurait-il dit ? "Je suis ici pour 
prêcher l'Évangile qui nous a été autrefois annoncé." Ce n'est 
plus le cas. L'Église s'est à nouveau repliée, etc. Dieu merci, 
nous avons le livre de l'Apocalypse, parce que les bons gagnent 
dans le livre de l'Apocalypse. Mais ce que je veux dire, c'est que 
Satan ne s'inquiète pas particulièrement de l'Église. Il la fait 
tomber dans l'apostasie de temps en temps. Par contre, Sion ne 
tombe jamais dans l'apostasie. Les Sions vont et viennent, mais 
ils n'apostasient jamais. C'est là que réside la véritable force. La 
façon dont Satan opère, la façon dont le faux prophète ou 
Babylone la grande prostituée, n'est pas en s'attaquant 
directement aux bonnes œuvres, mais en changeant la doctrine 
et en changeant la doctrine, vous pouvez amener de bonnes 
personnes à faire de mauvaises choses. 

  39:29  Permettez-moi de donner quelques exemples. Premièrement, le 
Seigneur nous a assuré que la terre en a assez et qu'il y a de la 
place. Nous ne manquerons de rien. Le lithium, quel qu'il soit, 
nous n'en manquerons pas. Si nous croyons qu'il n'y a pas assez 
à épargner, les bonnes personnes peuvent faire de mauvaises 
choses. Les bonnes personnes, si elles changent de doctrine, 
peuvent faire de mauvaises choses. Par exemple, qu'en est-il du 
mariage ? En tant que saints des derniers jours, nous savons 
que le mariage est éternel, que le ciel lui-même est construit sur 
la famille et la structure familiale. C'est le gouvernement du ciel, 
etc. Notre travail, bien sûr, est de promouvoir la famille 
nucléaire. Nous devons donc promouvoir Sion. Nous devons 
renforcer les familles. Nous devons faire du travail missionnaire, 
aller sur le terrain. Nous devons travailler dans les temples pour 
que les fondations soient très, très solides. Nous devons vivre 
de manière à promouvoir la spiritualité et la pureté personnelle. 

  40:25  Si Sion est pure, il faut que Satan nous rende impurs. Nous 
devons lutter contre cela et nous devons promouvoir l'amour et 
l'unité et quel sera le résultat ? Les saints n'auront pas besoin 
de mener les batailles des derniers jours. Permettez-moi de lire 
ceci. "La raison pour laquelle nous n'aurons pas à nous battre 
est que l'ennemi ne peut pas se déplacer contre les saints 
justes. Au moment où l'armée se rassemblera, l'Agneau aura 
établi des lieux de refuge en Sion, dans ses pieux et à Jérusalem. 
En effet, le rassemblement sur la terre de Sion et sur ses pieux 
servira de défense et de refuge contre la tempête qui sera 
déversée sans mélange sur toute la terre. Comme nous l'avons 
déjà vu, l'Agneau sera avec les saints sur la montagne de Sion, la 
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gloire du Seigneur y sera et la terreur du Seigneur y sera, de 
sorte que les méchants n'y viendront pas. 

  41:23  Ils diront : "Ne montons pas au combat contre Sion, car les 
habitants de Sion sont redoutables. C'est pourquoi nous ne 
pouvons pas tenir. C'est à ce moment-là que tout homme qui ne 
prendra pas son épée contre son voisin devra fuir vers Sion pour 
se mettre à l'abri, et ce sera le seul peuple qui ne sera pas en 
guerre l'un contre l'autre. Ainsi, la tâche des saints est de 
s'appuyer sur Dieu et de continuer à aller de l'avant dans la foi". 
Enfin, la dernière chose à retenir de tout cela. "La chose la plus 
importante que nous puissions faire est de nous préparer et de 
faire du prosélytisme." C'est vraiment, vraiment ce que nous 
devrions faire en ces derniers jours. 

  42:06  "Dans les temps modernes, le Seigneur a déclaré et là, le 
témoignage de mon témoin ira jusqu'à la condamnation de 
cette génération, si elle s'endurcit le cœur contre moi. Car une 
vague de désolation se répandra sur les habitants de la terre et 
continuera d'être déversée de temps en temps s'ils ne se 
repentent pas, jusqu'à ce que la terre soit vide et que ses 
méchants habitants soient consumés et complètement détruits 
par l'éclat de mon avènement." Il s'agit de Doctrine et Alliances 
5:18 et 19. 

  42:38  "En outre, il avertit : "Car voici que la vengeance fond sur les 
impies comme un tourbillon, et qui y échappera ? Le fléau du 
Seigneur passera de jour et de nuit, et son bruit troublera tous 
les peuples. Il ne s'arrêtera pas jusqu'à ce que le Seigneur 
vienne. Car la colère du Seigneur s'est enflammée contre leurs 
abominations et toutes leurs œuvres mauvaises. C'est Doctrine 
et Alliances 97:22 à 24. Une fois que les fléaux commencent, 
comme je l'ai noté plus tôt, il n'y a aucun moyen de les arrêter, 
mais qu'en est-il des saints ? Et c'est là toute la gloire de cette 
histoire. Le Seigneur a prévenu. Sion échappera si elle observe 
de faire tout ce que nous pouvons. En conclusion, chapitre 
22:17. "L'esprit de l'épouse dit : Venez, et que celui qui nous 
entend dise : Venez, et que celui qui a soif vienne. Et que celui 
qui veut prenne librement l'eau de la vie." 

  43:48  C'est ce que vous et moi devons faire. Nous savons ce qui nous 
attend. Nous savons que ça va être mauvais et c'est pourquoi 
nous devons tendre la main aux autres, mettre de côté notre 
timidité, nos préoccupations, notre conscience de soi et ainsi de 
suite, et être capables de tendre la main aux autres et de les 
amener dans le bercail de Sion afin qu'ils puissent, avec nous, 
être assurés qu'ils peuvent avoir la paix et le repos pendant les 
temps troublés. Et puis, pouvons-nous, et nous avons 
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commencé par celui-ci, John. Vous l'avez mentionné, chapitre 
15:3 et 4. Ils chantent le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, 
et le cantique de l'Agneau, en disant : "Tes œuvres sont grandes 
et merveilleuses, Seigneur Dieu tout-puissant ; tes voies sont 
justes et vraies, tu es le Dieu tout-puissant. Tes voies sont justes 
et véritables, Roi des saints. Qui ne te craindra pas, Seigneur, et 
ne glorifiera pas ton nom, car toi seul es saint ? Toutes les 
nations viendront se prosterner devant toi, car tes jugements 
sont manifestés. 

  44:53  Et c'est vraiment de cela qu'il s'agit, et la puissance est là. Ce 
sont des chapitres brutaux, mais ce que nous y voyons, c'est la 
puissance de Dieu en mouvement et cette puissance est sur ses 
saints et si nous faisons ce qu'il veut que nous fassions, l'avenir 
promet d'être différent de tout ce que nous avons vu 
auparavant, alors que Dieu se déplace sur la scène de l'histoire, 
qu'il habite avec son peuple et que nous nous préparons pour le 
grand règne millénaire. Je prie et j'espère que nous nous 
dépasserons et que nous dirons aux autres : "Venez, venez avec 
nous". Je ne participe pas aux fléaux de Babylone. 

John Bytheway :  45:34  C'était magnifique. Je suis heureux qu'il se termine par l'espoir, 
l'arbre de vie et l'invitation à venir. 

Hank Smith :  45:43  Oui, cette invitation, si vous la voulez, venez-y. Je me demande 
si Joseph Smith a dit que c'était le livre le plus clair, peut-être 
parce qu'à la fin, on se rend compte que le choix est facile. Un 
royaume tombera, un autre prévaudra. Choisissez, choisissez 
celui que vous voulez. Voici un extrait d'Orson F. Whitney, que 
j'aimerais vous lire. Il dit : "Nous mettons nos vies et nos libertés 
en danger lorsque nous prêchons ce qui est impopulaire et nous 
attire la colère et la haine du monde. Nous désirons, autant 
qu'un homme peut le faire, le salut de nos semblables. Notre 
mission est de sauver et non de condamner. Il s'agit d'un 
évangile de salut, et non d'un évangile de damnation. Mais la 
damnation est une alternative nécessaire au rejet de la vérité. 
Les hommes qui rejettent la vérité se damnent eux-mêmes. 
L'homme qui se ferme la porte au nez se tient à l'écart du 
royaume. 

  46:40  Les eaux de la vie sont gratuites. Venez y prendre part sans 
argent et sans prix. Si tu ne veux pas y prendre part, comment 
pourras-tu t'en prendre à quelqu'un d'autre qu'à toi-même si tu 
meurs de soif dans le désert ? Si vous éteignez la lumière en 
persécutant les saints de Dieu, comment pouvez-vous vous en 
prendre à vous-mêmes si vous restez dans les ténèbres ? Nous 
invitons les hommes à venir au soleil, mais ils préfèrent rester à 
l'ombre. Qui est à blâmer, si ce n'est eux-mêmes. Ils ont le 
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choix. La lumière a jailli au milieu des ténèbres. Dieu est 
miséricordieux, mais la responsabilité repose comme une 
montagne sur ceux qui entendent la vérité et la rejettent". Tel 
semble être le message de l'Apocalypse : il y a un vainqueur 
évident et vous pouvez vous ranger de son côté. 

John Bytheway :  47:24  Je suis tellement reconnaissant à ces chercheurs, Hank, et le fait 
de pouvoir être assis ici et d'apprendre comme cela est une 
bénédiction incroyable. Merci à tous les auditeurs. Je ne peux 
pas vous dire l'amour que je ressens de la part des gens qui 
bénéficient de tous ces chercheurs. C'est une bénédiction et je 
tiens à remercier tout le monde. 

Hank Smith :  47:44  Oui, ces trois années ont été merveilleuses. J'ai l'impression que 
c'était hier que je vous appelais pour vous dire : " Au fait, nous 
lançons un podcast ", et vous m'avez répondu : " C'est vrai ? ". 
Oui, c'est vrai. Et nous voilà trois ans plus tard, avec des gens 
comme Richard Draper pour nous enseigner, à nous et à nos 
auditeurs. 

John Bytheway :  48:05  Une telle bénédiction. 

Hank Smith :  48:06  Quelle bénédiction ! Nous tenons à remercier le Dr Richard 
Draper d'avoir passé du temps avec nous aujourd'hui. C'est un 
vrai plaisir. Nous tenons à remercier notre productrice 
exécutive, Shannon Sorensen. Merci pour cette nouvelle année 
d'étude des Écritures, Shannon. Nous tenons à remercier nos 
sponsors, David et Verla Sorensen, et nous nous souvenons 
toujours de notre fondateur, le merveilleux Steve Sorensen. 
Nous espérons que vous vous joindrez à nous la semaine 
prochaine, car nous commençons notre étude. John, je sais que 
vous êtes enthousiaste. Nous commencerons par notre premier 
épisode sur le Livre de Mormon la semaine prochaine sur 
FollowHIM. 

  48:45  Les transcriptions d'aujourd'hui, les notes d'émission et les 
références supplémentaires sont disponibles sur notre site web 
followhim.co. Vous pouvez également regarder le podcast sur 
YouTube et d'autres vidéos sur Facebook et Instagram. Tout 
cela est absolument gratuit, alors n'oubliez pas de partager avec 
votre famille et vos amis. Pour atteindre ceux qui cherchent de 
l'aide pour leur étude Come, Follow Me, veuillez vous abonner, 
noter, évaluer ou commenter le podcast, ce qui permet de le 
trouver plus facilement. Nous vous remercions. Nous avons une 
équipe de production extraordinaire. Nous voulons que vous 
connaissiez David Perry, Lisa Spice, Jamie Neilsen, Will 
Stoughton, Krystal Roberts et Ariel Cuadra. Merci à notre 
formidable équipe de production. 
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Hank Smith : 00:02 Bonjour à tous. Bienvenue dans l'émission FollowHIM Favorites. 
C'est notre dernier followHIM Favorites de l'année du Nouveau 
Testament. Je suis en compagnie de John Bytheway. Bienvenue, 
John. 

John Bytheway : 00:12 Merci, Hank. 

Hank Smith :  00:14 Pouvez-vous croire que nous sommes arrivés à la fin de l'année 
? Merci à tous ceux qui nous ont accompagnés cette année. 
Nous sommes dans la dernière leçon, qui est la dernière partie 
du livre de l'Apocalypse. Permettez-moi de vous poser la 
question de cette semaine. Devrais-je avoir peur, Jean, de la fin 
du monde ? Est-ce là le but du livre de l'Apocalypse ? Pour que, 
lorsque je l'aurai terminé, je sois terrifié ? Que diriez-vous à 
quelqu'un qui dit : "Je ne veux pas lire le livre de l'Apocalypse. Je 
ne veux pas entendre parler de la fin du monde. C'est trop 
effrayant." 

John Bytheway : 00:43 Le fait même que nous ayons le livre nous dit que le Seigneur 
veut que nous sachions à quoi nous attendre. Et cela élimine 
une grande partie de la peur parce qu'on peut alors regarder 
autour de soi et se dire, oh oui, tout cela est censé se produire. 
Quel est mon travail ? Mon travail consiste à être là où je suis 
censé être, à faire ce que je suis censé faire, et tout ira bien. Je 
n'aurai pas à vivre la vie avec crainte. Nous pouvons la vivre 
fidèlement, mais il est bon de le savoir. 

Hank Smith : 01:06 Oui, c'est bon à savoir. Je me souviens d'une fois où je donnais 
un cours sur la seconde venue et cette étudiante au premier 
rang s'est mise à pleurer et je lui ai demandé après coup : "Je 
suis vraiment désolé. Je vous ai offensée ?" C'est ça ? Parce que 
c'est souvent ce qui arrive. Elle m'a répondu : "Non, non, ce 
n'est pas vous. J'ai vraiment peur de la seconde venue." Et j'ai 
dit : "Oh, pourquoi ?" Elle m'a répondu : "Je ne veux pas vivre 
assez longtemps pour le voir. J'espère que je vais mourir. Et 
alors, tout ce dont nous avons discuté se produira bien après 
ma mort." Et j'ai dit : "Oh, j'ai une nouvelle pour toi. Nous 
sommes en plein dedans, en ce moment même, nous sommes 
en plein milieu de tous ces signes qui se produisent." 
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01:42 Cela l'a surprise. Elle s'est dit : "Quoi ? Et j'ai dit : "Et vous, 
comment allez-vous ?" Elle a réfléchi et m'a dit : "Je vais bien, je 
crois." Oui, tu es là. Vous vous en sortez bien. Comme le 
Sauveur l'a dit. Je pense qu'il peut y avoir un malentendu sur le 
fait que tout cela se passe très loin dans le futur, alors qu'en 
réalité nous voyons toutes ces choses se produire maintenant, 
et tout comme le Seigneur a dit que nous le ferions, ceux qui 
attendent et regardent et essaient d'être fidèles, en gardant les 
commandements. Ils s'en sortent plutôt bien. 

John Bytheway : 02:09 Oui, c'est exactement ça. Il nous a dit, non, vous verrez ceci et 
vous verrez cela. C'est tellement mieux que de n'avoir aucune 
idée de ce qui va se passer. En fait, on nous donne toutes sortes 
d'indices et nous pouvons regarder autour de nous et dire "Oh 
ouais, wow. Tout cela est vrai" parce que je vois ceci, je vois 
cela, et j'espère que cela nous donne un sentiment de paix 
parce que nous savons tous comment cela se termine et cela se 
termine magnifiquement. 

Hank Smith : 02:30 Si vous lisez les derniers chapitres de l'Apocalypse, c'est tout 
simplement magnifique, encore et encore. J'ai hâte que le 
Seigneur vienne. Il essuiera toutes les larmes de leurs yeux. Il 
n'y aura plus de mort, plus de chagrin, plus de pleurs. Il n'y aura 
plus besoin de nuit ni de bougies parce que le Seigneur Dieu 
nous donne la vie, une fin absolument glorieuse. Il n'est pas 
étonnant que lorsque vous terminez le livre de l'Apocalypse, 
chapitre 22, vous vous disiez : "J'espère qu'il viendra demain. 
Viens, Jésus, viens. Voyons la fin. 

John Bytheway : 03:02 Oui, la meilleure façon de vivre est de se réjouir de la vie plutôt 
que de la craindre. 

Hank Smith : 03:08 Oui, attendons ce jour avec impatience. Merci à tous ceux qui se 
sont joints à nous pour les Favoris followHIM cette année. Nous 
espérons que vous vous joindrez à nous pour notre podcast 
complet, qui s'appelle followHIM. Richard Draper, qui étudie le 
livre de l'Apocalypse depuis des décennies, littéralement des 
décennies, et nous pensons que vous allez adorer ce qu'il nous 
montre dans ces chapitres. Nous pensons que vous allez adorer 
ce qu'il nous montre dans ces chapitres. Revenez la semaine 
prochaine, pour une nouvelle année, de nouveaux favoris 
followHIM. 
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